
 

 

================================================== 

鳳来BBS論争 
(やくたあもにゃあ掲示版：2000/07/05～2000/07/24) 
================================================== 
 
No.000-------------------------------------------- 
ごあいさつ 投稿者：Nom 投稿日：2000/07/05(Wed)02:
31:42 
 
はじめまして。Nomという者です。 
ホシナさん、関係者の皆さん、入山禁止の件では本当に
ご苦労さまです。 
ちょっと長くなります。 
私の職業は出版物の編集と原稿書きで、ヤマケイRock&S
now の仕事もやっております。 
昨年(1999年)の秋号で、ロクスノは軍艦、パラダイス、
まねき猫などのクライミングガイドを掲載しました。そ
のとき編集を担当したのが私です。 
今回、鳳来が大変なことになってしまい、自分が記事掲
載にかかわったことから責任を感じておりました。 
皆さんの活動には感謝しており、またずっと注目してい
ます。そして何より、鳳来を登りたい一クライマーとし
て、鳳来がふたたび自由に登れるようになってほしいと
切に願っています。 
残念なことに私はRock&Snow の重鎮ではなく、フリーラ
ンス、要するに下請けにすぎないわけですが、自分にで
きることを実行するかたちで、少しでも協力していきた
いと思っています。 
皆さんの(ロクスノに対する)意見もお聞かせください。 
どうぞ、よろしく。 
 
No.001-------------------------------------------- 
ロクスノについて 投稿者：親方 投稿日：2000/07/05
(Wed)08:19:16 
 
私は今回の鳳来の問題であらためてメデイアの影響力の
大きさ痛感させられました。 
というのも、ロクスノに鳳来の記事が掲載されたから以
前の倍ちかく入山者(特に軍艦、パラダイス方面)が増え
週末には林道の駐車スペースにはいつも車がいっぱいで
した。時にはＵターンもできないこともしばしばありま
した。今回の入山禁止にロクスノの記事が直接の原因で
はいにしても禁止になる要素は大いにあったとおもいま
す。 
はっきりいって現地の状況を調べもせず記事のネタにし
たいというだけで掲載されるのは迷惑です。 
今後こいうことのないよう、責任ある行動をとっていた
だきたい。 
載せるだけで責任とれんへんなら載せるな。 
 
No.002-------------------------------------------- 
ロクスノについての素朴な疑問 投稿者：登る看板屋 
投稿日：2000/07/05(Wed)10:56:18 
 

・どうして小川山の記事があれほど多いのか？ 
・どうして「チッピング容認」をする人の意見しか載ら
ないのか？ 
・どうして東京近辺に情報が偏っているのか？ 
・どうして値段の割に内容が希薄なのか？ 
・どうして記事の内容に無責任なのか？ 
・もうかればいいのか？ (No Attitude?) 
 
No.003-------------------------------------------- 
ロクスノよりも“人”が問題なのでは、 投稿者：Mono
 投稿日：2000/07/05(Wed)17:58:52 
 
東北のあるクライマーの一説です。 
「そして開拓という行為を通して知った事は、訪れたク
ライマーから「面白いルートだ」「楽しいルートだ」等々
お褒めの言葉を頂戴した時のこの上もない嬉しさである。
費やした金銭、労力の比ではないのです。他の岩場に遠
征すればゴミ、吸殻一つも落とす気になりませんし、ル
ートを粗末に扱えません。ましてやルートに対してケチ
言葉の一言も出てこなくなります。」 
この想いを見て、有名人だろうが、いくら5.13をオンサ
イト、5.14をレッドポイントをしようが、岩場やルート
に対して何ら敬意を表さない人は、岩場に来て欲しくな
いものだと思う。 
 
山形の山寺では糞害は無いものの、やたらとハンガーに
スリングの掛けっぱなしが多いのがとても気になる。初
登時はそんなものないのに再登者がそのままにしてしま
う。ＲＰしたら即座に撤去してほしいものだ。そんなに
ランナアウトが怖かったらリードするなと言いたい。 
 
No.004-------------------------------------------- 
専門誌がないのは寂しい。 投稿者：わかばやし 投稿
日：2000/07/05(Wed)18:53:53 
 
私のロクスノ誌に対する希望はただひとつ、 
クライミングの専門誌に戻って欲しい。 
 
たったこれだけのことです。岩と雪の123号から読みだし
てそれからクライミングを始めた私は、雑誌の影響力と
そこから得るものの大きさ理解しているつもりです。当
然商業誌ですから利益が出なければしょうがないですし、
岩雪がだめで、ロクスノOKっていう読者もたくさんいる
ことでしょう。しかし雑誌がいま１誌しかない現状で、
ロクスノがクライマーを育てないでどこがやるというの
でしょうか？さまざまなクライミングのスタイルを紹介
して啓蒙してゆく責任があると思います。 
 
よく仲間内では言ってますが、今のロクスノは情報誌で
あって専門誌ではないですね。「社説のない新聞」みたい
なものです。 
 
No.005-------------------------------------------- 
驚き 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/05(Wed)21:56:
01 



 

 

 
や、や、やー 
谷川岳から帰ってきて掲示板見たらすごい話題になって
ますねー。 
風呂入って落ち着いたらなんか書きます。 
このさいだから皆さんもどんどん書きましょう。 
 
No.006-------------------------------------------- 
ロクスノに望むこと 投稿者：まつおか 投稿日：2000
/07/05(Wed)22:03:37 
 
クライミング歴は浅いので、岩雪はもうすでに廃刊にな
ってました。 
ロクスノ、毎号発行されるのを楽しみにしてた頃もあり
ました。今は、誰かが買ってぴなくるあたりに置いてあ
るのを拾い読みするだけです。 
 
で、いまクライミングの情報をどこから得てるかという
と、やはりインターネットからですね。静岡系クライマ
ーのみなさんが一生けんめい運営しているHPとか、お気
に入りのふらふら日記とか、そのほか自分たちの運営し
ているHPでLINK紹介させていただいている全国のクライ
ミングHPは、本当に貴重な情報源だと思っています。 
何より、情報伝達が早い。(^^) 
今回の鳳来の一連のことにしたって、発行されるのが何
ヶ月も先のロクスノでは、出た頃にはもうすでにことは
終わってるかも知れないじゃあないですか。 
 
じゃあ、いったいロクスノにできることは？ 
ロクスノにしかできないことは？ 
毎号、980円を払って必ず発売日には本屋さんで買うん
だ！というくらい魅力のある雑誌になってくれるといい
な～と願ってます。 
 
No.007-------------------------------------------- 
メディアって何？ 投稿者：プログレス金子 投稿日：2
000/07/05(Wed)22:36:59 
 
私の立場では競争相手に塩を送る気にはなれませんので
R&S誌にアドバイスめいた事は言いたくありませんが、ど
ーせ聞かないだろうし、とりあえず。 
以前のホシナさんの書き込みにも関係するのですが、あ
る意味で某雑誌と同業としての意見かもしれません。(ア
チラはそうは思わんでしょうが ^^) 
雑誌の情報について雑誌側に過度に責任を求めるのも酷
だと思います。 
すべての岩場を地主の承諾を得て発表するのが理想とし
てもその役割が雑誌側にあるとすれば私には必ずしもそ
うとは思えません。 
 
実際問題としてクライミング環境のシビアな地方などで
は、少しづつ既成事実を作り上げ、なんとなく黙認とい
う形でクライミング行為を周辺に序々に認知してもらう
というパターンが多くあり、この場合にいざ”黙認状態
になったから発表できるレベルになったな”と判断を下

すのにもっとも適した人物は、そのような地元の細かい
事情に詳しいローカルクライマーである事が多いのでは
ないでしょうか？ 
 
遠く東京にいる編集者にそれすべてを調べあげる事を求
めるとしたら疑問を感じますし、「オマエらが地主に話
をしたから禁止になったじゃないか」などと言う話にな
ってしまったらとも考えると、雑誌側としてはそのリス
クは正直負えないと思います。 
 
しかも、そのために出版社が一種の”窓口”として地主
に認識される事態になってしまう可能性が少しでもあれ
ば、私が取締役なら万が一の法的紛争等を避ける立場か
ら即刻岩場発表記事の掲載を止めるように指示するか、
いつでも切れる「なんとか協会」所属のフリーランサー
が協会の名前で交渉するようにそれとなく仕向けるかも
しれません(小ズルイかな？^^;)。 
 
ロクスノ誌のもっとも問題な点はクライミングを数字で
しか評価しない「成績至上主義」を無分別に広めている
ところだと個人的には思います。「～優勝」「～を登った
からすげー」なんて事は素人でもわかる事でプロが書く
事は他にあるという事です。 
 
「登れる人=何をやってもいいエライ人」という認識の初
心者を最近多く目にする気がするのです。結果、多くの
経験をもつが無名のクライマーの助言は自動的に無視さ
れてしまう、豊富な経験は継承されない･･･、マナーは･･･、 
 
No.008-------------------------------------------- 
風呂から出た 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/05(W
ed)23:10:07 
 
確かに、インターネットに比べると、雑誌の情報は遅れ
てしまいます。 
これからますます、インターネット人口は増えるだろう
し、雑誌は、「何をするか」真剣に考えないとやばいんじ
ゃない？ 
編集者は、優れた書き手を探すのが大切な仕事なんだけ
ど、そうゆう作業してないよね。 
それと、取材もしてない。 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
Ｍｏｎｏさんの意見、耳が痛いです。 
結構、わたし文句いってます。すみません。 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
みなさん、どしどしご意見をどうぞ。 
 
No.009-------------------------------------------- 
再度書きます 投稿者：しょうじ＠いちびり 投稿日：2
000/07/06(Thu)00:44:43 
 
＞ろくすのNomさん 
りすぺくと！ 
これだけ非難囂々の世界(と分かっていながらも？)へ積
極的に飛び込んで参加してくださるだけでも尊敬の念を



 

 

示しておきます！ 
 
個人的には「クライミング悪の洗脳者め！」「知らぬ者を
誘導するでない！」という思いはありますが、せっかく
ここにお越しいただいたのですから、この際、腹を割っ
て一緒にいろいろと語りながら貴紙および、クライミン
グをいい方向に向けてみませんか？ 
 
みなさんも、いかがでしょうか？ 
過去の膿はきちっと出してもらって、未来に焦点を向け
るってことで．．． 
 
No.010-------------------------------------------- 
鳳来問題の責任 投稿者：Nom 投稿日：2000/07/06(Th
u)03:18:19 
 
いろいろありますが、まず、「親方」さんへの返事として
発言します。 
ロクスノに掲載した鳳来のガイドのなかに、未発表の岩
場がひとつありました。軍艦岩です。未発表の岩場を載
せる際のルールとしては、(１)開拓者のOKをとることは
当然です。加えて、(２)岩場の所有者または管理責任者
を確認し、必要があれば掲載許可をとる、ということが
あります。1999年秋号の掲載にあたり、この(２)のほう
が全く欠落していました。これは弁解の余地なく謝るし
かありません。 
 
＞はっきりいって現地の状況を調べもせず、記事のネタ
にしたいというだけで 
＞掲載されるのは迷惑です。 
 
おっしゃるとおりです。｢記事のネタにしたい｣という気
持ちは、別に金儲けのためでなく、私の正直な気持ちと
しては、鳳来の楽しい、質の高い岩場を、もっと多くの
人に知ってほしいということでした。｢岩雪｣ の100岩場
では、鳳来は12以上にトライできる上級者でないとダメ
ダメ、という雰囲気がありました。でも見方を変えれば、
10～11程度のクライマーも十分楽しめるんだよ、という
ことを出してみたかったのです。 
しかし、そこには甘さもあったわけです。人間を素朴に
信用しすぎたといえるかもしれません。岩場をウンコま
みれにして、結果的に今回の事態をまねいたのは、ロク
スノを読んでやってきたビジタークライマーだったので
しょうから。 
 
次に、既発表のエリア、パラダイスその他についてはど
うか。 
既発表のエリアならば前記(２)の問題はクリアされてい
るはずなので、新たな切り口からガイドするのも特に問
題ないでしょう。ただ、掲載によってどういう影響が出
てくるのか、駐車問題など充分配慮しなくてはならなか
ったと思います。 
またまた謝るばかりですが、その点、配慮が足りなかっ
たと反省しています。 
 

＞今後こいうことのないよう、責任ある行動をとってい
ただきたい。 
＞載せるだけで責任とれんへんなら載せるな。 
 
おっしゃるとおりです。 
今後は、少なくとも私が担当する場合は、以上の事柄に
ついてものすごく注意するでしょう。また、ロクスノの
スタッフに対しても、必要なことを発言していくつもり
です。 
けれど、もう一つの事実があります。ロクスノはボロク
ソに言われてますが、それなら、鳳来のガイドを読んで
登りに来た人がそんなに多かったのはなぜでしょう？ 
ロクスノのアンテナも、まだ感度があるのではないでし
ょうか？ 
鳳来がすばらしい岩場であること、そして、室内人工壁
を中心に育った現代のクライマーが、鳳来のよさを実感
できるレベルにきているということではないでしょうか。
つまり、クライミングの層が厚くなってきているという
ことを、私は信じてもいいと思っています。 
 
No.011-------------------------------------------- 
所有者 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/06(Thu)08:
31:02 
 
鳳来の岩場は、殆どのものが所有者の許可を得ていませ
ん。 
とうぜんパラダイスも軍艦もです。 
特に軍艦は公のもので、許可を得るのは難しいでしょう。 
鳳来の岩場は広い範囲に点在して、所有者の特定が困難
だったとの理由もありますが、クライマー側の怠慢さを
指摘されても仕方ないことです。 
過去に掲載されたからといって、所有者の承諾を得てい
ると判断するのは危険です。また、記事を書くクライマ
ーが、地元や所有者の事情を理解しているとは限りませ
ん。 
 
われわれが、最も恐れていることは、禁止のエリアが他
に飛び火しないか？ということです。ウンコ問題、伐採、
ボルト、残置物等、火種はたくさんあり、今みんなで消
しているところです。 
鳳来の問題が関心を集めているのは、同じような問題が、
何処の岩場でも起きる可能性があるからです。 
雑誌にできることは、たくさんあると思いますが？ 
 
No.012-------------------------------------------- 
RE:鳳来問題の責任 投稿者：まつおか 投稿日：2000/
07/06(Thu)08:54:26 
 
＞しかし、そこには甘さもあったわけです。人間を素朴
に信用しすぎたといえる 
＞かもしれません。岩場をウンコまみれにして、結果的
に今回の事態をまねいた 
＞のは、ロクスノを読んでやってきたビジタークライマ
ーだったのでしょうから。 
 



 

 

この発言って、読み方によってはとっても失礼な話じゃ
あないですか。 
まず、あまりにも自嘲的だし、ロクスノなんか読んで岩
場にやってくるクライマーなんてロクな奴はいないって
言ってる訳でしょ。そこまでロクスノの読者をバカにす
ることはないと思います。 
 
そもそも、Nomさんはフリーランスのライターであって、
ロクスノ編集長でもないのに、いかにも「全責任はわた
しにあります」みたいな感じのRESだし、確かに鳳来の記
事書いたのがNomさんでも、その記事をそのまま掲載許可
したのはロクスノ編集長でしょ？ 
 
言葉尻を捉えて反論書くみたいですごく嫌なんですが、
今回はちょっとあまりにもカチンと来たので... 
 
No.013-------------------------------------------- 
今後のクライマー 投稿者：親方 投稿日：2000/07/06
(Thu)09:59:18 
 
今回の鳳来の問題を機に思うことはクライマー側も岩場
に対する意識を変えないかんのとちゃうかな、今までは
岩があるのはあたりまえ、ルートがあるのもあたりまえ、
ボルトプロテクションがあるのもあたりまえ、全てのも
のがクライマーのために当たり前にあるというような考
えかたがあったのでは。 
 
ｍｏｎｏさんの言うとおり人なんです、つまりクライマ
ーの質なんやろな、自分も含めて岩場にたいする意識を
変えていかないかんやろね、そのための手助けをロクス
ノにもやってほしい質のいいｸﾗｲﾏｰを育てるために。 
 
クライマーも登るだけルートを落とすだけでは済まされ
んところにきてるんやろな。 
 
No.014-------------------------------------------- 
私的解決法の提案？ 投稿者：プログレス 投稿日：20
00/07/06(Thu)13:13:36 
 
最近の実感では全部のメディアを動員してもクライマー
の岩場に対する考え方を変える(啓蒙する)事は正直難し
いと思う。ロクスノもRUNOUTも岳人もうちもどれも読ま
ないクライマーが多くいるし、倫理的要素の濃い記事は
全部読み飛ばす人もけっこう多いみたいだ。これは100
名山登山の団体さんにいくら雑誌がマナーを説いても効
果がない事に似ている。 
 
メディアを選ぶ人が増えたと同時に”読まない”事を選
ぶ人も増えた、どんなに魅力的なコンテンツを作ったつ
もりでも趣味が合わないヒトにはゴミでしかない。 
 
うちはメディアの特性としてハイパーリンクで記事中に
ちょとおり混ぜてイヤでも目にふれるようにする事は比
較的やりやすいが、すべて版面に表現しなければならな
い雑誌は大変だろう、執筆者のちょっとした能力で大分

違うが上が評価してくれなきゃそういう記事も世には出
ないし編集者の質を言ってもすぐに向上するとはとても
思えない。 
 
メディアが役割を果たすために努力する事は当然だが、
一方でチップ問題のように最初から倫理観の違う事では
トップダウン式の情報発信は裏目にでるのはすでに御存
じの通り。 
 
同様に編集責任者が「ウンコ問題は純粋に個人の問題、
オレは知らん」と考えるのであれば売り上げが極端に落
ちて会社の上から怒られないかぎり周りの批判は永遠に
届かない。 
だいたい編集者自身が実売部数を知らないのは雑誌の世
界では普通だろう、 
 
核心はココ。 
『雑誌の収入源は販売より広告、下世話に言えば企業が
動けば雑誌は変わる。』 
 
岩場で面と向かって何か注意しても聞かないヤツのほう
が多い。 
結局、問題意識のあるクライマーが草の根的に「やって
みせる」のが一番効果的な気がする、それを見て共感し
てくれるクライマーと”企業”を増やしていく、そして
それを埋もれさせないように取り上げてバックアップす
るのがメディアにできる事ではないか？ 
 
ライターさん、「おれに文句を言わないでくれ！」という
のがホンネでは？ 
でも言えないよねえ、御同情もうしあげます。 
 
No.015-------------------------------------------- 
意識改革 投稿者：登る看板屋 投稿日：2000/07/06(T
hu)13:53:35 
 
 自己責任については，是空のHPのclimb@own-riskにも
書いておきましたが，そういう最も根本的なことをクラ
イマーも雑誌もおろそかになっている気がします．(私自
身の反省も含めて) 
 今回のことはちょうどよい機会です．鳳来だけの問題
にせずクライマー，クライミング雑誌全体の問題として
よりよい方向へ向かうようにしたいものです． 
 
Nomさんの登場には敬意を表します． 
 ロクスノは次の号で真価が問われるのでは？ただし，
編集後記でお茶を濁すようなみっともないマネだけはや
めてもらいたいですね． 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
やくたあもにゃ掲示板なのに役に立ってますねぇ！ 
 
(注)「climb@own-risk (危険は自分持ち)」は、クライミングジ
ム是空のサイトに掲げられている次の文章。 
 
[注意] 
ロッククライミングは潜在的に危険と隣り合わせのアクティビ



 

 

ティーです．自分のおこなうクライミングにおいて，すべての
可能性のあるリスクを意識してださい． 
クライミングは自己コントロールのアクティビティーです．そ
してその責任はクライマー自身にあります． 
*--- 
当方ではこのサイトが提供する情報について正確性、正当性、
安全性などいかなる保証もいたしません．つまりこのサイトが
提供する情報等が元で起ったいかなる事故，事象にもいっさい
の責任を負いません．この点を納得した上で必ず自己の責任に
おいておこなってください． 
*--- 
[クライミングにおける自己責任について] 
自己責任とはあらゆる危険性を受け入れた上でクライミングを
行うと共に，自らの行動によって他のクライマー，岩場及びそ
の周囲に対し，損益をもたらさないということです． 
 
No.016-------------------------------------------- 
自嘲的 投稿者：Nom 投稿日：2000/07/06(Thu)18:11:
22 
 
＞まつおかさんへ 
すみませんでした。つい自嘲的になってしまいました。 
「ロクスノ読んで岩場にやってきたクライマー」だけが
岩場を汚したわけではないし、そもそも、そんな分け方
をするべきではないよね。 
もちろん、ロクスノの読者をバカにする気持はまったく
ありません。 
自分がちょっとイヤになってしまいました。 
 
「全責任が自分にある」的な書き方になったのは、私の
正直な気持です。比べるのも変ですが、編集長よりも自
分に責任があるくらいに思ってます。 
「鳳来」のガイドは大岩あき子さんが書きました(ただし
データ部分は私)。記名原稿だから見ればわかります。取
材撮影のとき、あき子さんが鳳来借家の開拓者仲間に非
常に気をつかいながら掲載許可をとっていたのが、強く
印象に残ってます。 
今回のような問題が起こって筆者は相当大変なはずです。
編集担当者が何もしないでいるわけにはいきません。 
ロクスノにかぎりませんが、今の雑誌制作の現場は、編
集者やライターの専門性が重要なんです。編集長はスタ
ッフを信頼して任せるだけです。実際の誌面作りは編集
者とライターが全部やります。雑誌がよくなるためには、
編集者やライターががんばらなくてはならないと思って
ます。なかなか通用しないこともあるんですけど･･･ 
 
No.017-------------------------------------------- 
Re:ロクスノについての素朴な疑問 投稿者：Nom 投稿
日：2000/07/06(Thu)18:12:34 
 
＞「登る看板屋」さんへ 
掲示板のはるか彼方になってしまいましたが、２日前に
寄せられた疑問点につ 
いて。 
 
・どうして小川山の記事があれほど多いのか？ 
・どうして東京近辺に情報が偏っているのか？ 
・どうして値段の割に内容が希薄なのか？ 

 
雑誌のアンテナ(情報感度)、センス、発想力、企画力の
問題だと思います。ロクスノはまだまだ非力だと私は認
識していて、なんとかいい方向に伸ばしていこうと努力
しているところです。 
雑誌の質を決める要因とは、出版社の経営方針、編集長
やスタッフの力量、関係しているエディター、デザイナ
ー、カメラマン、クライマーなどの執筆陣、それらの全
体でしょう。どこか一部分に欠点があるとか、だれか個
人に問題があるという言い方はしたくないです。 
しいていえば、やはりホシナさんのご意見が示唆してい
るように、編集＆ライターの人たちが一番がんばらなく
てはならないと思います。 
いい人材はいろんなところにいると思います。私個人と
しては、そういう人と多く出会って協力関係を結びなが
ら、そのセンスと実力を反映させてロクスノを作ってい
きたいです。 
メディアよりも、読者のほうが先に行ってしまう時代で
す。読者のニーズが反映されない雑誌なら、もちろん終
わるでしょう。 
 
ロクスノに対して要望を送ってください。 
買うほどの価値がないと思うなら、仲間で１冊買って回
し読みでもしてください。読まないことには批判もでき
ないでしょうから。そして、鋭い批判、指摘、提案、を
お願いします。 
ロクスノ編集長のHPは、皆さん知っていると思います。 
私のメールアドレスも書いておきます･･･ 
alm@tokyo.email.ne.jp 
 
チッピングの点については、またあとで書きます。 
 
No.018-------------------------------------------- 
他の人も書いて 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/06
(Thu)18:15:07 
 
もっと、多くの人の意見を聞きたいなあ。 
遠慮しないで、何か書き込んでください。 
ドーゾ 
 
No.019-------------------------------------------- 
なんか話が違うけど？ 投稿者：プログレス 投稿日：2
000/07/06(Thu)19:57:37 
 
Nomさん、 
 
＞ロクスノ編集長のHP 
ちょいまち、キシャさんのじゃないの？同一人物？そん
なわけないけどペンネーム？ 
どういう事？それとも私の知ってるのとは違うページの
こと？？？ 
 
＞ロクスノにかぎりませんが、今の雑誌制作の現場は、
～編集長はスタッフを信頼して任せるだけです。実際の
誌面作りは編集者とライターが全部やります。 



 

 

あげあしとりと思われるのは心外ですがこれも本当？ 
他の編集者某氏等から聞かされる説明とは正反対だけ
ど？もちろん誌面は編集さんが作るだろうけど全体の方
向性は違うでしょ、その方向性のもとに各氏が誌面を作
るわけではないですか？編集長は校正係じゃないんだか
ら。 
これ、某氏らと今後コンペ運営等で顔をあわせる立場な
ので私的にも重要な問題なんですよ。 
 
ところでホシナさま、 
 
＞雑誌にできることは、たくさんあると思いますが？ 
豊富な実務経験があるわけですから具体的に書いてはい
かがでしょうか？ 
「岩と雪」時代なら実際どう処理していたのかとかいろ
いろ。 
 
No.020-------------------------------------------- 
とはいえ 投稿者：わかばやし 投稿日：2000/07/07(F
ri)00:30:16 
 
正直なところ私としては今のロクスノ自体には、私のモ
チベーションをあげる本だとは思ってません。 
それ目的ならヘタな山雑誌読むよりプロレス雑誌やマッ
スル＆フィットネス読んでたほうがなんぼか気合入りま
すね、悲しいことだけど。 
 
とはいえ毎回買って目は通しておりますし、やっぱり期
待するところがあるわけです。鳳来問題をよい方向にも
っていって、さらに未来のクライミングに失望をもたら
さないために、唯一残った商業誌には、志高く、気合の
入る本にしていただきたい。 
 
鳳来問題を解決するならどんな手段、どんなコネクショ
ンでも使いたいのがホントのところです。 
 
No.021-------------------------------------------- 
では･･･ 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/07(Fri)01:
22:04 
 
遅くなりましたすみません。 
プログレスさん、適に塩をおくってもいいの？ 
まあ、参考になるかどうか、、、 
 
まず今回の岡崎教育林の件で、ロクスノがそんなにあた
ふたする必要は無いですね。もっと、ニュートラルな立
場で対応すべきです。 
問題は何処にあるのか、ちゃんと整理することを雑誌側
がしなくてはいけません。 
動いているクライマー側は、意外と見えていない部分が
あるものです。 
｢岩雪」の池田さんだったら、できるだけ多くの人から意
見を聞いていたでしょう。 
文句をいってくるクライマーからも意見を聞いて、なん
か書かせる。(私と池田功がそうでした) 

教育林だって弱点はあります。雑誌だったらそれを調べ
ることできる。 
自然公園法読めばわかるでしょ？ 
なぜ問題を掘り下げていかないのか不思議です。 
所有者の承諾の件だって、いろいろな角度から考えられ
るし、 
実際に承諾を取るのを取材するのもいい。 
ウンコの処理方法、全国の岩場所有者の承諾の有無一覧 
クライミングの一般への認知度について 
(海外との比較、日本の各岩場比較。日フリ協、プロの役
目、公共団体の考え。) 
いろいろありますよ。クライミングを愛してりゃ。 
「集中力が真実を見抜く」です。 
 
No.022-------------------------------------------- 
ありがとうございます。 投稿者：プログレス 投稿日：
2000/07/07(Fri)02:43:13 
 
そうか、塩を送ったか、しまった。 
なんか編集さんによって責任の所在についての話がずい
ぶん違うようなんでイライラしてきまして。 
 
ホシナさん、大変参考になりました。これだけヒントが
出てくれば後は商業誌として売り上げを伸ばしながらこ
の問題を取り上げるテクの問題ですね。(Nomさんの話が
本当なら編集長はストップをかけないでしょうから)削
れるページはいっぱいあるし、いま試算してみたらかな
りの広告料が入ってるハズだからうちとくらべれば予算
不足とは口が裂けても言えないですね。(ちょっと空しい
^;) 
 
No.025-------------------------------------------- 
補足説明 投稿者：Nom 投稿日：2000/07/07(Fri)03:3
3:36 
 
＞「プログレス」さんへ、取り急ぎ 
失礼しました。糸尾汽車さん(ロクスノHP運営者)とロク
スノ編集長の伊藤さんが同一人物だという保証はないで
すね。私の勝手な思い込みでした。 
しかし、まあ、糸尾汽車さん(ロクスノHP記載のメールア
ドレス)に意見を送れば、ロクスノ編集長に届くことは確
実でしょう。もちろん私に送ってくださった場合でも、
ロクスノ編集長にまちがいなく伝えます。それから、ち
ょっと言葉が足りなかったですが、もちろん雑誌全体の
方向性はヤマケイとロクスノ編集長が決めます。その方
向性に合った範囲で、私らフリーの人間から出された企
画が検討されていると思います。企画が通れば、以後の
誌面製作は、フリーの人間がほとんどやっています。 
ロクスノ編集部に企画を出す、それが通るかどうかが問
題です。 
 
＞「わかばやし」さん 
ロクスノを買っているとのこと、ありがとうございます。
フリークライミングのページは少ないのに･･･。 
なんだか、身のひきしまる思いがしました。 



 

 

 
No.026-------------------------------------------- 
考えさせられました 投稿者：REY 投稿日：2000/07/0
7(Fri)09:27:23 
 
はじめて書き込みします。 
鳳来の件に関してからのみなさんの一連のご意見をとて
も興味深く読ませてもらい、そして考えさせられました。
岩場の排泄物は、多少抵抗がありながらもみんながやっ
てるんだからとつい用をたしてしまってました。反省し
てます。 
あるときから、ゴミの分別や、電車の整列乗車が必要に
なったように、いまこそ本当にクライマーの意識改革が、
必要だと思います。親方の意見と同じです。 
今回の鳳来の問題は、禁止になったことは残念ですが、
これからのクライミング界にとても大きな問題を提起し
てくれました。これで、モラルに目がいったという人も
多いのでは。 
 
ところで、疑問なんですが、排泄物というのはどれくら
いの期間で分解(土に戻る？)するものなのでしょうか。
もし、すごーくクライマーの人口が増えて掘っても掘っ
てもキジだったら怖いですね。 
他のアウトドアのキジ問題はどうなっているのでしょう
か。知りたいです。 
 
それから、いつも何気なく登っていた城ガ崎の岩場でも、
ホシナさんはじめクライミングの先駆者の方々の尽力が
あったんだなと改めて認識しました。感謝です。 
バックナンバーの岩と雪を読むと、小川山でもクライマ
ーの出入り禁止事件があったとか。でも、今は,むしろ積
極的にクライマーを受け入れてるような気がします。 
今日まで、どんな経緯があったのでしょうか。それも知
りたいです。 
 
ロクスノーは、楽しみにしていつも発売日に購入します。
感覚としては、夏山JOY(ヤマケイJOY？)という感じです。 
雑誌は、絶対ではありませんが、影響力は強いと思うの
でクライミングの楽しさとともに危険さやモラルも同時
に伝えてほしいです。 
わたしは、自然の岩場が大好きだしこれからもクライミ
ングを続けていきたいので、自分でできることはやる。
新しく始める人には(一緒にいく人ですが)落石の時『ラ
ーク』というんだよというのと同じ感覚でキジのことも
教えていきたいとおもってます。 
何か拙い書き込みですみません。精一杯です。 
 
No.027-------------------------------------------- 
ありがとう 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/07(Fri)
10:24:46 
 
REYさん、ありがとうございます。 
みなさんも、遠慮なく、書き込んでください。 
 
ウンコの分解は、やはり土壌によって期間は変わってく

ると思います。詳しく知っている人、お願いします。 
でも今後は、岩場に紙おむつを持って行き、持ち帰り中
身をトイレに捨てて、後はごみ処理する方法がベストで
しょう。 
紙おむつの大きさは子供用の大が適当だと思います。 
他のアウトドアの対応とあわせて、ロクスノが記事にす
ればいいのに、なんて思ってしまいますが、、、 
 
それから、城ケ崎や小川山の件ですが、(もちろん全国の
他の岩場や海外の岩場でも)たくさんのクライマーの努
力で、地元に認知されてきたのだとおもいます。昨年の
小川山のときも、篠原富和氏＆トキボーが動いてくれた
と聞いています。でも、本来なら協会が積極的に行動す
べきでしょ？ 
フランスなど、国がバックアップしてますよね、うらや
ましー。 
 
今回の鳳来のことで、自分自身をはじめ多くの人が反省
しています。親方が書いているように、なんでも「あた
りまえ」になってしまったのが、こんな結果を招いたの
だと思います。我々は、自浄努力しないと、どっかの牛
乳メーカーみたいに信用されなくなってしまいます。
「自浄作用が働かない」ものは、やがて終焉を遂げるで
しょういね。 
 
No.028-------------------------------------------- 
ホシナさん すみませんでした 投稿者：あおちゃんの
飼い主 投稿日：2000/07/07(Fri)12:07:29 
 
昨夜は酔った勢いでとんでもないところへミスダイブし
てしまい、今朝慌ててホシナさんに削除していただきま
した。ご迷惑をおかけしました。 
 
＞でも今後は、岩場に紙おむつを持って行き、持ち帰り
中身をトイレに捨てて、後はごみ処理する方法がベスト
でしょう。 
 
確かにベストだと思いますが、今週末の回収と同じであ
まり厳しいと結局続かないのではないですか。確かにど
うしてもそうしなくては禁止というにならば話は別です
が。どこにラインを引くのか、難しいところだとおもい
ます。 
 
ロクスノの内容について、私の周辺では厳しいことを言
っていますが 個人的には初めての方をクライミングを
案内するにはあんなもんかなと思ってます。問題は専門
誌がロクスノしかないこと。(Run Outは頑張っています
が まだ残念ながら一般の本屋さんでみることはないの
で) 
そして警告・注意がされていない(されているとしても目
につかない)こと。たとえば、クライミングギアの取り扱
い説明書にはまず警告・危険・責任について記載されて
いる。もし同様にロクスノの表紙を開いた次、目次の前
に１ページをかならずそれらのことやマナーについて記
載されていたらどうでしょう。それでも読まない人は読



 

 

まないとは思いますが随分と認識はかわると思いますが。 
毎号「あたりまえ」が問題を含んでいる事を見せられれ
ば「自浄作用」も働きやすくなるのでは。 
Nomさん いかがでしょう。 
 
私は ロクスノ買っています。ジムをやっていなくても
たぶん買います。 
 
No.029-------------------------------------------- 
やっぱ疑問だわ 投稿者：プログレス 投稿日：2000/0
7/07(Fri)13:33:03 
 
Nomさま、 
 
＞失礼しました。糸尾汽車さん(ロクスノHP運営者)とロ
クスノ編集長の伊藤さんが同一人物だという保証はない
ですね。私の勝手な思い込みでした。 
 
あの～ですね、事はそんな軽い話ではなくて。 
ヤマケイが会社で商標登録しているR&Sの名前を使って、
誌上のお薦め記事を転載しているページについて編集長
や部員が良く知らないって事はないでしょう。(しかも復
刊するだいぶ前からあの名前でやってるページですよ、
出版社としてはかなりの秘密に属する事なのにね)キレ
イゴトは通じませんよ。 
 
糸尾汽車さんは誌上では編集長とは別人として編集後記
も書いてるわけです、ライターや翻訳者を多く見せるた
めに変名で記事を書くのは雑誌では普通の事ってくらい
は私も知ってますし、うちも使いますからそれを責めは
しません。 
 
ですが、 
・汽車氏はプロフィールによればＡクラブ所属。 
・そのＡクラブの会長(？)で協会の親分でもあるのはR&
S誌のライターＢ氏。 
・そのＢ氏はある組織で私と同じ立場の運営委員。 
 
それでR＆SがらみでＢ氏に何か言うと「私は何の力もな
いかわいそうな初老のフリーライター、責任はないから
編集長に言って」て感じの説明。 
 
これでもし汽車氏と編集長が同一人物でＢ氏の立場が本
人が言ってるより強いとすると我々にはシャレにならな
いんですよ、つまり一大事。 
 
某組織に関しても彼に同情的意味で意見を聞いたオレは
とんだマヌケという事になるんですがね。だいたい何で
あんなにヤマケイのフリークライミング関係と協会の上
がＡクラブ員に偏ってるわけ？ 
 
同じクラブ員ならさえないジョークにモノクロ２ページ
くれてやっても、倫理やマナーについて割くページはご
ざいません、とはいったいどういう事だ？ モノクロ２
ページといえばオタクの広告料でウン十万分、それとも

ページ買い取ってるわけ？ 
 
＞ロクスノ編集部に企画を出す、それが通るかどうかが
問題です。 
 
じゃ、あがった原稿に編集長が意見を言う事はないの
ね？ここまで聞き出すのに何回レス入れりゃ、、、。 
 
Nomさんが本当に上の事情を知らないとしたら、R&Sにつ
いて責任を負う発言をする立場にはないって事じゃない
ですか？何かヘンだよ。 
 
そろそろ皆さんを不快にさせてしまいそうなので、呼ば
れなきゃ失礼いたします。 
 
No.030-------------------------------------------- 
掲示板初投稿です 投稿者：井上大助 投稿日：2000/0
7/07(Fri)14:17:04 
 
みなさん、こんにちは。(人によっては、はじめまして。) 
日本フリークライミング協会(JFA)の井上大助です。 
会報誌「フリーファン」の編集と、コンペの運営、最近
では岩場の整備活動(ボルト中心ですが…)をやっていま
す。 
まず、ホシナさん、伸ちゃん、親方、本当にご苦労様で
す。鳳来は前は何度か行ったんですが、遠いのと全体の
傾斜とグレイドが私の適性に合っていないために、ここ
数年は足が遠のいていました。いつのまにか大変な事に
なり、「何とかせねば」という気持ちでいっぱいです。 
そして、先日からこの件に関して、伸ちゃんや親方やNo
mさんから個人的にメールをいただき、投稿させていただ
く事にしました。 
 
さて、先日から協会の岩場整備活動で二子山などを度々
訪れているのですが、登りに行くのと違って、雨でも出
かけるんですが、そうすると駐車場付近の雨で濡れたキ
ジ場から「プーン」といい香りが漂ってきます。それも
かなりの距離からです。また、別のクライマー(女性)か
ら聞いたら、キジ場では掘っても掘ってもティシュが出
てくる、という事でした。 
二子は駐車場となる林道が鳳来よりも広く、どんなに人
が訪れても、それほど問題にならずに済んでいたのです
が、トイレの問題はもしかしたら鳳来以上にキテいるか
も知れません。トイレ問題はフリーファンでもほんの少
し書いたのですが、時を同じくして鳳来のニュースが耳
に飛び込んできて、驚きもありましたが、やっぱりな、
という感じもしました。 
 
二子に通いながら思ったことは、 
・国道沿いには駅やコンビニ、公衆便所などが数多く点
在し、別に岩場まで我慢しなくても、いくらでも用をた
せるので、積極的に利用する。もちろん、家で出せるも
のは出す。小学生の時は学校でウンチするとよくからか
われたので、岩場でもウンチをバカにする。 
・仲間と乗り合いで岩場に行くと、遠慮してコンビニな



 

 

どでは出し切れないときがあるので、もう遠慮をしない
事。そして仲間同士でも気を遣い、便秘気味の人をあた
たかく待ってあげる事。小川山のようなベースにトイレ
があるところも同様。そこで、５分や10分待つのと、岩
場が永遠に使えなくなるとどっちがいいか考えよう！
(ここではウンチをバカにしない) 
※紙おむつとか皆さんのいろいろなアイデアはフリーフ
ァンにも掲載していきます。 
 
11日に協会の理事会があります。この件は理事のメンバ
ーにも強く訴え、協会としても何らかの活動が行なえる
よう、働きかけてみます。また、フリーファンでもこれ
までの経過や今後の対策などを掲載していきたいと思い
ます。 
パソコンを持たない人にもこの問題を深く考えてもらえ
ればと思います。 
 
それから、ロクスノに関する問題ですが、これも私は思
いっきり当事者の１人ですので、いろいろな思いはあり
ます。詳しくはまたの機会に書きますが、Nomさんの孤軍
奮闘に敬意を表します。あと、皆さんに知っておいてい
ただきたいのは、Nomさんは編集メンバーの中では、数少
ない、志まともなクライマーの１人です。あの体たらく
な雑誌を何とか良くしようと頑張っていらっしゃいます。
私は編集長に文句ばかり言って、最近では煙たがられて
いる存在ですが、Nomさんは大人の言葉であの××な編
集長を説得してくれています。そのへんを知っておいて
ください。 
鳳来の記事掲載後に今回の問題が起こってしまったのは
事実ですが、たまたま鳳来だっただけで(ローカルクライ
マーにはいい迷惑ですが…)、日本全国どの岩場でも可能
性のあることです。ただ、Nomさんも責任感ある人なので、
何らかのフォローは必ずすると思いますよ。 
 
ご挨拶かたがた書いた投稿が長くなってしまいました。
これが私のホームページへの初投稿です。緊張しました。
JFAやフリーファンへのご要望がありましたら、直接メー
ルで送ってください。100％要望が通るわけではありませ
んが、意見は伝えます。 
 
アドレスは、dsuke@mth.biglobe.ne.jp です。 
それでは。 
 
No.031-------------------------------------------- 
個人的意見 投稿者：ユアサ 投稿日：2000/07/07(Fri)
14:20:05 
 
初めて投稿します。鳳来で登っている１クライマーです。 
保科さん初め、禁止問題で交渉にあたっている方々、ご
苦労さまです。掲示板などを見て一個人として思うこと
を書いてみます。事情がすべて分かっているわけではな
いので、至らないことがありましたらご指摘ご了承くだ
さい。 
 
(１)鳳来の現状について 

キジ問題：地主さんの立場に立った考え方はどうでしょ
うか？ 
地主さんは週末数十人の人が来て、その中の何人かがキ
ジを埋めると認識しているのでしょうか？地主さんが本
当に分かって許可してくれているならよいのですが。し
かし、自分だったら、自分の庭に”埋めるからキジさせ
てくれ”といわれても絶対許可しないです。みなさんは
どう思いますか？ やっぱり、持ち帰るのが大前提では
ないのでしょうか？それでなくても、入山するというこ
とだけで、山を汚しているのだから。 
 
鬼石の残置：今(７月)の鬼石ですが、登山道から見えな
い所へロープなどを残置しているそうです。見えないか
ら良いそうです。自分はそういう問題ではないと思いま
す。やはり、自分の庭に、”他人から見えない場所でいい
からものを置かせてくれ”と言われても自分は許可しな
いでしょう。みなさんはどう思いますか？ 
 
女郎岩のFIXロープ：ダムからも見えますが女郎岩に開拓
のものと思われるFIXロープがあります。FIXした人を知
っていれば、鳳来の現状を説明し回収して頂いた方が良
いのではないでしょうか。 
 
(２)クライミング雑誌について 
岩雪の廃刊間際、R＆S、Free･Fan に思う。公共誌(？)
なら、内輪の話はどうかと思う。文章にしても人名をニ
ックネームでのせたり、一般読者(自分)には分からない
し、読んでいても白けてしまいます。 
また、出版の苦労は分かりますが、あまり読者に向って”
大変、大変”と紙面上に載せるのはどうかと思います。
みなさんはどうおもいますか？ 
このような意識が内容にも反映されるのではないでしょ
うか。 
自分も、みんなが楽しめる雑誌になって欲しいと思いま
す。 
 
No.032-------------------------------------------- 
はまりそうで、怖い 投稿者：井上大助 投稿日：2000
/07/07(Fri)14:38:06 
 
プログレス殿 
 
久しぶりです。その前に皆さん、初投稿では改行入れな
いでスミマセン。 
読みにくかったでしょう。素人丸出しですね。次から気
をつけます。 
 
さて、私はもうロクスノでどうなってもいいので、書き
ます。汽車氏はロクスノが立ち上がってからＡクラブ員
になったようです。いちおうあそこ(昔は相当まともに活
動していましたからね)のクラブ員になっておけばクラ
イマーとしてハクがつくとでも思ったのでしょうか？ 
今ではほとんどユーレイ部員のようです。 
どうして、ヤマケイ・フリークライミング関係がＡクラ
ブだらけなのか、というのは、これは偶然でしょう。Ｂ



 

 

氏はヤマケイにからむ前からＡクラブ員で、たまたま汽
車氏のちかくにいて、汽車氏が入会したいといえば、入
れてやっただけでしょう。(きっと後悔してると思うけど
ね･･･) 
ロクスノは縦割りの雑誌です。横のつながりは個人的な
もの以外ない。あと、倫理やマナーなど「めんどくさそ
う」なのも苦手なようです。 
 
現体制では、確かに「社説のない新聞」クライミング情
報誌です。これ以上のものにはなり得ないと思います。
そんな中、孤軍奮闘しているのがNomさんなのです。 
もうこれは、ロクスノ編集長(言っても無駄)を通り越し
て、取締役とか社長とかに、スポンサーとともに署名嘆
願書などを送らなきゃいけないぐらいだろうけど、私の
知る限り、編集長も取締役も同じ穴のなんとかみたいな
気もしますけど…。 
 
これ以上公開ネット上で言うと、ヤマケイもロクスノも
機嫌を損ねてしまい、今一番論じ合うべき「うんこ」の
問題を取り上げてくれなくなるかもしれないので､やめ
ましょう。みなさん、よろしいですね？ 
 
No.034-------------------------------------------- 
どうぞ 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/07(Fri)15:
10:34 
 
今一番論じ合うべきことは、 
・ロクスノの姿勢・質 
・クライマーのモラル 
・クライマーと地元・地主との関係 
等ですが、特に規定はしません。 
ただし実名での個人中傷があれば、私の判断で削除しま
す。 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
日フリ協については、聞きたいことがありますが、いま
は、ロクスノとクライマーのモラルなどについて、広く
意見を聞きたいですね。初投稿歓迎です。 
 
No.035-------------------------------------------- 
私の思うこと 投稿者：まるす 投稿日：2000/07/07(F
ri)18:38:04 
 
私も時々鳳来で登らせてもらっている１人です。今回の
問題を解決するため努力なさっておられる方々に感謝し
ています。 
”うんこ”の問題が中心となっていますが私にはそれ以
前のことのように思えます。岩場に行けば開拓者の皆さ
んの苦労を思うわけでもなくそこにルートがある事を当
然のように登っていました。しかし、開拓者の内の何人
の方が開拓に先立ち、事前に地主さんとコンタクトをと
られたでしょう？ 
他人のふんどしで相撲をとってる自分を棚に上げて言わ
せていただきます。 
無断で自分の土地に入られ木は切るわ、岩にくぎ打つわ、
やりたい放題されれば普通だれだって怒りますよ。ユア

サさんの仰られているように地主さんの立場で考えてみ
ることも必要なのではないでしょうか。私自身、純粋な
フリークライマーでないので本当は意見など言えないん
ですが…。しかし、荷物を担ぐのは苦にならないんで残
置はしたことありません。キジも家で済ませてきます。 
ロクスノは毎号欠かさず購入してますが読むのは１０ペ
ージぐらいです。はっきりいって見るとこ無い。 
 
No.036-------------------------------------------- 
よばれちゃったよ。 投稿者：プログレス 投稿日：20
00/07/07(Fri)20:07:30 
 
井上さん、おひさしぶり。 
 
＞これ以上公開ネット上で言うと、ヤマケイもロクスノ
も機嫌を損ねてしまい～ 
＞「うんこ」の問題を取り上げてくれなくなるかもしれ
ないので～ 
＞みなさん、よろしいですね？ 
 
よろしくないです。 
んなわけないです、かりにも名の通ったまっとうな企業
ですよ。 
だいたいヤマケイ本誌ならこのテの問題も平気でやるで
しょ？ 
まだまだ言うべきですよ。 
 
それと、Ａクラブの件が偶然って、ソレはないでしょう^。 
 
No.037-------------------------------------------- 
ロクスノの件 投稿者：井上大助 投稿日：2000/07/07
(Fri)21:16:25 
 
プログレスさん：寝ているライオンを起こしてしまいま
したか？ 
確かに、どんどん言うべきかも知れませんね。でも、JF
A理事長と彼のクラブがロクスノに結果的に近しくなっ
てしまったのは、やはり偶然だと思います。話がややこ
しくなっているのは汽車さんが、そのクラブに入ってし
まったことです。今では、そうなってしまった事を理事
長は後悔していることと思います。 
理事長よりもむしろクラブの他の重鎮たちと汽車さんが
親しいことにも原因あると思います。 
でもでも、理事長と彼のクラブと汽車さんのことは切り
離して考えたほうが良いような気がします。 
じゃあ、どうするか？：実は私もさんざんロクスノに対
しては直接編集長に意見してきました。 
その態度の一部は最近のフリーファンの誌面でも見え隠
れしていることをご存知の方も多いと思います。でも、
なんにも変わりません。最近では煙たがられている感じ
すらします。 
しかし、これだけ皆さんがロクスノを批判しているわけ
ですから、我々は何らかの行動を起こすべきでしょう。
(この批判は、ほんの少し見方を変えれば「期待」とも受
け取れますので) 



 

 

では、やるべきことは？ 
ほとんど、思いつきですが、これだけ皆さんが熱く語り
合ってくれているわけですから、それをきちんと文書に
し、ロクスノ編集長や、ヤマケイの社長や取締役、岩雪
の編集長だった池田さんなどに見せてはいかがでしょう。
「やくたもにゃ掲示板にいろいろ載ってましたよ」とい
う程度では、仮に見てても「知らんぷり」決め込まれて
しまうだけでしょう。 
もちろん、フリーファンでもドギツイ表現を削除したも
のであれば、クライマーの総意として掲載していく事は
やぶさかではありません。 
いずれにしても、次に行動を起こすとき私は、「ロクスノ
スタッフ」よりも「いちクライマー」として皆さんと行
動をともにしたいと思ってはいますが、完全に離れるよ
りも残ってやるべきこともあるかもしれませんが、皆さ
んはどう思われますか？ 
 
明日明後日としばらく留守にします。日曜日の夜にまた、
のぞいてみます。では。 
 
No.038-------------------------------------------- 
でも がんばってください 投稿者：白子＠WFCC 投稿
日：2000/07/07(Fri)21:45:10 
 
はじめまして。 
ロクスノのことですが、岩雪のころから読んでいます。1
00号で城が崎の記事を読んで、胸ときめかせて通ったこ
とを思い出します。100号はくりかえし読んでぼろぼろで
す。 
ロクスノがいまどんな状態なのか記事をよめば何となく
わかりますが、私みたいに雑誌をよんで触発されてクラ
イミングを始める人は今もきっといるとおもうので、
「倫理やマナーなど「めんどくさそう」なのも苦手なよ
うです」なんて言わないで、よい意味で初心者の指導者
としてめんどくさそうな話を提起していってほしいもの
です。 
なんだかんだいっても活字の力はあなどれませんから。 
 
No.039-------------------------------------------- 
Re:ロクスノの件 投稿者：プログレス 投稿日：2000/
07/07(Fri)22:00:03 
 
連名で、、とは私もチップ問題の時にだいぶ考えました。 
実際、当時いろいろ文面も考えてもみましたが、営利企
業の方針に部外者がどうこうというのはどんな立派な中
身でも、「いちゃもん」の域を出ないように思えてきたの
です。それを見た上層部は改善を指示してくれるとは思
いますが、組織としてそれで人事を動かす事はないでし
ょう。 
日本は資本主義の国ですから、この場合、もっとも効果
がある方法は市場原理にまかせる事だ思います。私など
「おう、あの記事の反響はコレか！」とアクセスログを
見ながら「何が良かったのか、悪かったのか」と毎日目
を皿のようにして分析しています。 
編集長も、特に実売部数を知っているであろう経営陣は

内容は違っても気持ち的にはかなり近いのではないでし
ょうか？ 
しかし、多くの人がまだ某誌に期待しているならばそれ
はムリでしょう。 
 
No.040-------------------------------------------- 
お礼と、ひとつの回答 投稿者：Nom 投稿日：2000/07
/07(Fri)22:59:49 
 
REYさんのロクスノへの要望に対して 
 
・(城ガ崎、小川山などで)今日までどんな経緯があった
のか。 
クライミングエリア開拓、地元との衝突やトラブル、そ
してクライマーたちがどのように行動し、地元の理解を
得ていったのか。これからのクライマーに伝えなくては
ならない、だいじなことだと思います。クライミング歴
が長い人も、このさい思い出してみては。ｍｏｎｏさん
が言っていた「岩場やルートに対する敬意」も、こうい
う知識があれば深まるのではないでしょうか。まさに、
クライミング雑誌がやるべきことです。 
 
・クライミングの危険、クライミングのモラルも同時に
伝えてほしい。 
当然、クライミング雑誌がやるべき仕事です。ロクスノ
もやってはいます。でも私個人の感想としては、なんと
なく印象の弱いものが多い。記事の訴えるものがストレ
ートに伝わらない。サーッと読みすごしてしまい、あま
り記憶に残らない感じ....もっと何とかしないと。 
 
REYさん、ありがとうございました。 
 
＞「あおちゃんの飼い主」さんへ 
毎回決まり文句として「危険・責任・マナー」の記載を
入れるというのは、それって、メーカーが訴訟対策のた
めにやっているのじゃないですか？ 上にちょっと話し
てみようかな。案外通るかも。まあ、自分の性格として
は、ことあるごとにねばり強く発言していくやり方が性
に合っていると思います。 
もうひとつ。私も「ランナウト」は期待しています。実
は「フリーファン」も期待しています。まるで八方美人
ですが、「岩と雪」も早く復刊してほしいと願っています。
ロクスノが "ヤマケイJOY" とは(REYさん)、見事な位置
付けでした。これに商業誌としての「ランナウト」、日フ
リ機関紙「フリーファン」と、クライミング専門誌が２
誌もあれば、クライミング雑誌をめぐる環境もずいぶん
変わるでしょうね。 
文章を書けるクライマーの皆さん、写真を撮れるクライ
マーの皆さん、ロクスノだけといいません。クライミン
グ雑誌全般を応援してくれないでしょうか。 
 
No.041-------------------------------------------- 
保留させてください 投稿者：Nom 投稿日：2000/07/0
7(Fri)23:00:55 
 



 

 

＞「登る看板屋」さん 
・どうして「チッピング容認」をする人の意見しか載ら
ないのか？ 
チッピングについては、ちょっと保留させてくれません
か。掲示板の話題が、アチコチにいって混乱しそうなの
で。 
ご了承ください。 
 
No.042-------------------------------------------- 
１００号 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/07(Fri)2
3:09:40 
 
白子さん、岩雪100号、懐かしいですね。おもわず、読み
返してしまいました。 
いやー、はずかしいです、若い若い、23でした。 
｢城ケ崎ガイド」に１Ｐ以上、地元にも気を使ってますね
ー 
 
No.043-------------------------------------------- 
混ぜて～ 投稿者：プログレス 投稿日：2000/07/07(F
ri)23:15:59 
 
Nomさん。あ、あの WEBは･･･、 
一応、B.netは初年度10万アクセス軽くこえてるんですけ
ど･･･、(さ、さびしいなあ) 
 
No.044-------------------------------------------- 
わすれたらあかん 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/
08(Sat)00:20:18 
 
Nomさん、WEBの役割って何？ 
何ができて、何ができないと思う？ 
 
適に塩、送り返して m(_)m 
 
No.045-------------------------------------------- 
初投稿 投稿者：サブ 北嶋 投稿日：2000/07/08(Sat)
00:51:09 
 
ロクスノは毎号購入しています。 
思い切って、ロクスノに対する個人的な意見を書かせて
いただきます。 
 
１．エントランスユーザーを意識しすぎた編集方針はど
うか 
２．クロニクルや記事などの選考に客観性がないような
気がする 
３．軽い 
４．扱うジャンルが広すぎる 
 
１．については、エントランスユーザーを増やしクライ
ミング(テレマーク等)の底辺を広げ、広告収入・販売金
額を増やしていくのは利益を追求する企業としては当然。
ただ、意識しすぎているような気がする。例えば、間口
を広げるのはいいけれど、そこに入ってきた人がその先

の世界を見たい知りたいと思ったときにそこで止まって
しまう。 
岩場の情報なども5．10～5．11くらいまでばかり、トッ
プクライマーの話や世界の情報も今ひとつ。せっかくク
ライミングはじめた人が、結局やめてしまうのではない
かと思います。 
 
２．第一号が出たときのことをよく覚えています。クロ
ニクルは、岩雪休刊期間に積もったクロニクルがてんこ
もり。情報が多いのはいいけど、価値ある記録が埋もれ
てしまっています。例えば、草野さんの屏風のフリーク
ライミング。これはとてもすばらしい記録だと思います。
それが、クロニクルの北アルプスの項にちょっと載って
いるだけでおわり。残念です。また、最近のUSトップク
ライマーのチッピング容認発言を連続して載せたり、北
山公園の件などなど。ただ寄せられた記事をそのまま形
にしたのかなという気がします。 
 
３．楽しく気軽にというノリなのが、基本コンセプトだ
と伝わってきますが、やはり、クライミングは危険な遊
びという当然のことが、初心者に伝わるようにしてもら
いたいです。 
 
４．ロクスノの掲載情報は多岐にわたっています。クラ
イミング、バックカントリースキー、山登り、沢登りな
ど。幅広な分、内容も浅い。幅広な分、個々のジャンル
の情報も少ない。広告スポンサーを意識してのことだと
思いますが、読者とのミスマッチが増えていきそうです。 
 
個人的な意見ですが、クライミング専門誌として歩むの
であれば、あまり初心者を意識しすぎずに、刺激のある
記事を届けてくれるとうれしいと思います。クライミン
グ専門誌としてではなく、山と渓谷＝中高年 ロクスノ
＝山渓で飽き足らない人の総合情報誌、クライミングも
スキーも沢登りも縦走もほどほどに･･･というスタンス
ならば、編集方針はこのままではいいのでないでしょう
か。ただし、クライミングは危険な遊びで、まだまだ、
日本では社会的に認知されていない遊びであるというこ
とは、充分考慮していただきたいです。 
 
いろいろ書きましたが、それでも私はロクスノには期待
するのです。情報に飢えていますから。 
現在の情報の仕入先は、１．口コミ ２．海外誌 ３．
インターネット という感じです。 
 
No.046-------------------------------------------- 
知らんうちはバカもします。でも、教えられれば分かる
人間もいる 投稿者：あさい 投稿日：2000/07/08(Sat)
01:17:16 
 
私はクライミングをはじめて３年になりますが、つい最
近まで志のないダラダラはた迷惑なクライミングを続け
ていました。私の所属する総合山岳会(看板ではそうなっ
ているが実体はハイキングクラブ)の先輩方はクライミ
ングの倫理だの岩場のマナーなどと言ったことにはとん



 

 

と無関心で(一人そうでない方がいらっしゃいましたが、
その人の意見はほとんど無視されていました)、六甲の北
山公園へ行くのに当然のようにザイルを持っていき、ボ
ルト(今はないですが)からトップロープを張って登った
りしていました。で、私もそれが当たり前だと思ってき
ました。 
これが当たり前ではないと知ったのは、北山公園のボル
トが撤去された事に関して雑誌にいろいろな意見が掲載
されていたのを読んでからです。その後、あるルートの
開拓に参加する機会があり、そのときクライミングとは
こういうものだったのかと目から鱗が剥がれる思いがし
ました。ここで私は選択しなければなりませんでした。 
 １，今までのダラダラクライミングを続ける。 
 ２，今までの態度を改め価値あるクライミングを追求
する。 
 ３，クライミングをやめる。 
１を取るくらいなら３の方がマシだと思いました。でも、
私は２を選択したいと思います。 
 
初心者にとって周囲の環境は大事だと思います。価値あ
るクライミングとは何か、これは自分で考えるべき事か
もしれませんが、雑誌の中にわかりやすく解説する記事
が掲載されてもいいのではないでしょうか。 
 
No.047-------------------------------------------- 
各自のできること 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿
日：2000/07/08(Sat)09:13:55 
 
今回のテーマとは外れてしまいますが、いまここでこの
掲示板を見ている方にお願いしたいことが在ります。是
非、あなたの周辺のクライマーにこの問題を提起してく
ださい。 
パソコンを持たない方はまだまだたくさんいます。もっ
ていてもこのサイトを知らない方も多いと思います。す
べてが終了したあとで結果だけ報告されてもインパクト
は弱い。クライミングジムやショップであれば 毎日プ
リントアウトして読めるようになっていればこの問題を
初心者の人を含め多くの人が考えるでしょう。山岳会の
人は週末の山行や例会でまわせばみんなで考えるでしょ
う。ここだけではいったい何人の人が見るのか。この問
題は一部の人だけの問題ではないでしょう。 
ジムやショップはクライミングで収入を得ているんだか
ら、Ｒ＆Ｓが編集内容に責任をもつ事と同様にクライマ
ーの質(あらゆる意味で)を上げていくことに協力すべき
だと思うので。(私は漠然と必要と思いやっていたが、看
板屋が力説し確かに必要と認識したので立場的に私が書
かせていただきます。) 
 
ホシナさん まずいでしょうか？ 
 
No.048-------------------------------------------- 
OKです 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/08(Sat)09:
30:16 
 
わたしも、保存したものをプリントして、BIGROCK静岡と

鳳来借家にもっていきます。できる限り、リアルタイム
に近いかたちで、読んでいただいたほうが、インパクト
はあるでしょうから･･･ 
皆さんもよろしいでしょうか？ 
 
今から鳳来に行きます、あしたは回収作業です。 
いまは、仲間内で作業していますが、皆さんにも協力を
お願いすることがまたあるでしょうから、そのときはよ
ろしくお願いします。 
 
No.049-------------------------------------------- 
初投稿の感想 投稿者：Nom 投稿日：2000/07/08(Sat)
15:31:17 
 
＞プログレスさん、ホシナさん 
WEBの役割ですか？ 
私、今回はじめて投稿したわけで、ふだんはそんなにWE
Bを見ていませんでした。 
投稿する前に、いろんなところの掲示板に目を通して、
皆さんがどういうスタンスで発言しているのか感じ取る
ようにしました。そのときは、こんなにいろんな人が参
加してくるものとは思いませんでしたけど･･･ 
実際入ってみたら、とにかく反応が速いのでびっくりし
ました。ロクスノに対して質問されたり意見が出てきた
ら、一つ一つ答える構えでいたのですが、１日１～２回
くらいの書き込みでは全然追いつかないです。すみませ
ん。 
 
でも、いい意見やアイデア、有意義な話がずいぶん出て
きますね。特に「初めて投稿」という方の意見が、とて
も参考になります。ここ数日間の話だけでも、ロクスノ
の小特集程度のことになってます。このスピード、ペー
パーメディアは絶対にかないませんね。 
ただし、井上大助さん以外は基本的に匿名で、発言の比
重は完全に平等ということです。匿名の気安さがどう影
響するか。ロクスノ側の人間が一人はいってなかったら、
そうとう違った内容に突っ走っていったかもしれません。 
まとまらなくてすみません。また、改めて発言させてい
ただきます。 
 
補足：前回言い忘れましたが、「やくたあもにゃあ」も愛
読しています。会員以外の人も入手できるという、おも
しろいスタンスの会報誌。「まるは」さんのがんばりよう、
すごいです。 
 
No.050-------------------------------------------- 
匿名？ 投稿者：しょうじ＠いちびり 投稿日：2000/0
7/08(Sat)15:48:16 
 
それ思ってました 
ハンドルネーム＆アドレスなしじゃ好きなこと書けるわ
なーって 
ちなみに、僕はチームいちびりーのしょうじと言います
ので匿名でも何でもないです 
それにメールアドレスも入れてます 



 

 

 
その他にも匿名ちゃう人もいるんじゃないでしょう
か？？？ 
でも匿名であってもなかっても意見の濃さには関係ない
ですねー 
 
No.051-------------------------------------------- 
すんません 投稿者：しょうじ＠いちびり 投稿日：20
00/07/08(Sat)20:25:09 
 
下記の「匿名？」を読み返してみると、言いたいことと
違う風にとられてしまいそうに書いてしまってるので、
ここで訂正＜読んで変に思った方スミマセン！＞ 
 
言いたかったのは、匿名(ハンドルネーム)には良さと悪
さがナーってことなんです 
 
知ってる人ならハンドルネームだけで、文意も理解しや
すいですけど．．． 
 
No.052-------------------------------------------- 
匿名？２ 投稿者：松岡 尚子 投稿日：2000/07/08(Sa
t)21:46:56 
 
Nomさん 
 
確かに、嵐のただなかにひとり立たされるってわかって
って、それでもこの掲示板に参加し、数々の問題定義し、
こうして多くのひとの意見を引き出したっていうことは
大変意義あることだと思います。 
かつて、眠れぬ夜を過ごしたプログレスさんも、ご自身
のBBSではないので、より自由に発言できるのではと、ご
推察させていただいてます。(^^; 
 
「匿名」の話、たとえばわたしが本名を名乗ったところ
で、超ド級素人クライマーのわたしでは井上大助さんと
違ってなんのネームバリューもなく、何処の誰？って感
じでしょ？ 意見書き込むのに、本名でもハンドルでもあ
んまり関係ないのではと思うのも、素人考え？ (^^; 
 
No.053-------------------------------------------- 
Re:匿名 投稿者：プログレス 投稿日：2000/07/09(Su
n)00:09:17 
 
自由ってすばらしい ^^; 
さて、ネット経験が浅いと言う事なので、掲示板を一度
潰した事のある管理経験者としてNomさんに御説明いた
します。 
御本人たちの了承をえていないのでここで説明は避けま
すが、ここに出てきている方の大半は”匿名”にはあた
りません。 
よって気安い発言はまずないと思います。重く受け止め
ていただいて結構ですよ^。 
知っておくべきなのは、たとえ実名を明記していてもそ
の方のひととなりや別の投稿者との関係までは読んでい

る方にはわからないという事です。 
「ロクスノのNomです」と言わなければただのNomさんな
わけで、井上さんが「私はロクスノの人間です」と言わ
なければ二人が同僚だとは知らない人には分からないわ
けです。 
このような場合、たとえばＡという人が身内関係のＢと
いう人を情だけでかばっていたとしても、見ている人に
はＢさんの主張にＡさんが論理的に賛同しているように
見えてしまうわけです。 
かつてこれに似た状況で酷くいやな思いをさせられた事
があります、しかし、これは掲示板の宿命ですので覚悟
するしかありません。 
(ちなみに自動巡回ロボットでメールアドレスを収集し
ているDM業者もいますので御注意を) 
 
No.054-------------------------------------------- 
ただいま是空開店 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿
日：2000/07/09(Sun)15:06:16 
 
いま鳳来鬼石の残置物回収から戻ってきました。 
呼びかけの効果のあり だいぶ減っていました。ありが
とうございます。 
今日は借家メンバーがじょろう・影の大物・亀淵(知らな
いでしょう)のFIXロープの回収と鬼の回収・ついで(？)
にガンコの終了点整備に分散し働いております。わたし
は是空を開けなくてはいけないので鬼の回収のみで先に
帰らせていただき、今カキコしてます。 
鬼に残置されていた方。回収したモノはしばらく鳳来の
借家にてお預かりしております。お持ちにいらしてくだ
さい。鳳来町川合奥赤沢24 tel05363-3-0557 です。 
ホシナさんから 月曜の晩まで戻れないからよろしく？
と言われましたが、私自身はなしが変な方向に言った場
合修正させるほどの力はありませんので、みなさんそこ
のところよろしく。とりあえず、私もあすホシナさんと
鳳来町役場まで行ってきます。 
 
あと残念ながら駐車の状況は･･･。でした。駐禁のゼブラ
ゾーンにとめて在ったり、奥の広いところは山側の反対
側まで止められすれ違うのが厳しいところもありました。 
「各自のできること」で書きましたが、鳳来にみえるク
ライマーのいるジムとショップは鳳来問題をプリントし
て掲示していただけませんか。ジムやショップのスタッ
フがインターネットをやっていなければ、常連さんが手
をかしていただけませんか。この駐車の状況は、私たち
の行動を無視ならばまだいいのですが、はっきり言って
ジャマをしています。 
一生懸命各方面と話をしているのに言ってるはなからこ
れでは私たちも顔が立ちません。よろしくお願いします。 
 
あと個人的意見ですが、鳳来は愛知県の岩場です。です
から、愛知県の方はもっと積極的にこのBBSに参加し、鳳
来のための行動にも参加してください。私はクライミン
グをはじめたのも名古屋だし、いっしょに登ってきたの
も愛知県のクライマーでした。だから なんとなく寂し
く感じています。 



 

 

 
No.055-------------------------------------------- 
貼紙 投稿者：プログレス 投稿日：2000/07/09(Sun)1
7:07:10 
 
貼紙の場合、字数が多いとどうしても読むのを敬遠され
る傾向があるように思えます。もしかしたら最初は”駐
車場問題”、”便の処理問題”等として個別に分けて呼び
掛けるのも良いのかもしれないと思いましたが皆さんど
うでしょう、とり急ぎ。 
 
No.056-------------------------------------------- 
ホームページでも 投稿者：しょうじ＠いちびり 投稿
日：2000/07/09(Sun)19:34:16 
 
個人的ながらHPを作ってますので、そこで「鳳来問題」
について協力したいです(というか、鳳来には１回しか行
ったことが無く、協力したいものの、何をどうしていい
か分からず困ってましたので･･･ 
バナーか何か作って、その共通のマ－クをみればふむふ
むと分かる(No Chippingの)ようにすればいかがでしょ
う。 
 
No.057-------------------------------------------- 
駐車場の件 投稿者：ジャン・クロード・ガンダム 投
稿日：2000/07/09(Sun)20:44:41 
 
初めまして浜松のクライマーです。鳳来の回収作業お疲
れさまです。本当なら参加しなくてはいけないのですが、
都合がつかず申し訳ありませんでした。 
 
駐車場の件ですが、面倒だと思いますがチラシを作成し
て駐車中の車のバンパーにはさんでおいてはいかがでし
ょうか？「できるだけ乗り合って来るように」とか「ゼ
ブラゾーンは厳禁」といったメッセージのチラシを一定
期間、駐車中の全ての車に配布するのです。クライマー
だけでなくハイカーにも駐車場問題を知ってもらうには
良い方法なのでは。 
でもチラシはゴミになりかねないので、チラシ配布の許
可もとった方がいいのでしょうね。それに費用もかかり
ますね。 
いかがでしょうか？ 
 
No.058-------------------------------------------- 
協力します 投稿者：まつおか 投稿日：2000/07/09(S
un)21:26:08 
 
チラシなら、得意分野なので作成担当しますね。紙はパ
パが会社から調達してくれるし(ナイショ ^^;)、原稿さ
え書いてくださったらあとは適当に作って印刷するだけ
なので、インク代だけで超格安にできると思います。 
チラシはさむのは、バンパーよりワイパーの方がよいと
思いますが(^^;、できることは何でも協力させていただ
きたいと思います。 
 

No.059-------------------------------------------- 
地域密着型で的を絞る 投稿者：プログレス 投稿日：2
000/07/09(Sun)21:59:44 
 
そうなればチラシの発行者として鳳来問題の協議会のよ
うな組織(の名前)が必要になりますね。 
その場合についてですが、この関係の問題ではつい全国
規模の運動とかを考えてしまいがちですが、確実な成功
を求めるためには地域規模で、しかも的をできるだけ一
つに絞って始める事がもっとも早道だと私は考えます。 
 
また、当該地でのビラ配付、もしくは看板設置の許可を
申請する事などで行政側にもこちらの自助努力を知って
もらい、「クライマー」という人達を信用してもらえる切
っ掛けになれば良いかもしれませんね。 
 
No.060-------------------------------------------- 
まちがい 投稿者：ジャン・クロード・ガンダム 投稿
日：2000/07/09(Sun)23:03:31 
 
まつおかさんありがとうございます。 
ワイパーです。 
バンパーにはつけてはいけません。 
 
No.061-------------------------------------------- 
Re.地域密着型で的を絞る  投稿者：あおちゃんの飼い
主 投稿日：2000/07/10(Mon)01:37:27 
 
みなさん どうもありがとうございます。 
ある程度話が進んでいったら静岡・愛知・長野南部・そ
の他鳳来の常連さんたちに声をかけ、協議会のようなも
のは必要と話は出ています。きまり(あたりまえのマナー
なんですが･･･)が決まれば維持していくためにも組織は
必要でしょう。 
細かいはなしは今回音頭をとっているホシナさんのチェ
ックの入るときにでも。では。 
 
ガンダムはじめみなさん。ここでまじめな話に疲れたら、
是空か伸ちゃんの所へどうぞ。 
 
No.062-------------------------------------------- 
危急の問題 投稿者：わかばやし 投稿日：2000/07/10
(Mon)02:26:36 
 
土日で鳳来行って来ました。やっぱりとりあえず解決し
なければならないのは駐車場問題のようです。 
昨日今日の乳岩の駐車場は、もうそれは凄い状態でした。
何も変わってない、つらい状況でした。地元の人は「な
んか大会でもあるのか？」と言ってました。 
って言っても、私たちにできるのは呼びかけることしか
ないし、こつこつやってくしかないっすかね。まあハイ
カーさんもかなり多かったけど、せめてクライマーは気
がついて欲しいです。このままでは常連が岩場の問題に
火をつけてるだ。 
 



 

 

No.063-------------------------------------------- 
チラシ運動に協力します 投稿者：kiori 投稿日：200
0/07/10(Mon)04:03:45 
 
全国紙云々もあるけど、やっぱり自分達のまわりで草の
根的に動くのが大事。マツオカさん、駐車問題のチラシ
ファイル出来たらうちにも送ってください。ジム内に掲
示し、メンバーにも配ります。 
 
No.064-------------------------------------------- 
協力します 投稿者：Nom 投稿日：2000/07/10(Mon)09:
19:40 
 
乳岩の駐車場に、関東方面からの車も多かったでしょう
か。必要なら関東方面のチラシ頒布をやりますので、言
ってください。住所等、ホシナさんに知らせておきます
ので。(私は横浜在住) 
 
No.065-------------------------------------------- 
看板設置では 投稿者：Mono 投稿日：2000/07/10(Mon)
09:37:15 
 
ROCK&SNOWで発表したから云々と騒いでいるようだけど、
根本は日本人気質に由来しているのでないだろうか。
「旅は恥のかきすて」の如く、どうせ次回くるとしても
来年だし、なんて軽い気持ちでウンコ、煙草、ゴミなど
を平気で置いていく。そのツケがどんな結果を招くかな
んて頭の片隅にも無いと思うだが。 
 
“ウンコ問題”などのマナーに関するものをROCK&SNOW、
フリーファンなどメディアに載せても、そうそう劇的な
効果が出るとは思えない。でも、いままでそういったこ
とを全くROCK&SNOWやフリーファンがしていなかったこ
とは“無責任”と言わざる得ないと思う。何度も話題に
挙がっている“Ａグループ”を取り上げるくらいだった
ら“マナー”に割いてもらった方が良いと思う。 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
◎岩場はクライマーの共有財産です。(若しくは私有地で
す、とか公有地も入れる) 
◎あなたの自己中心的且つ勝手な行動が、“岩登り禁止”
につながります。 
◎ゴミは捨てるな。全て持ち帰りましょう。他人のゴミ
も見つけたら持ち帰りましょう。 
◎立木一本切るのにも地元のクライマー、地主、管理者
の合意の上で切りましょう。 
◎焚き火禁止の所では絶対しないこと。 
◎糞公害になっているところでは、絶対禁止。その他の
所も自粛すること。 
◎ヌンチャク、ロープ等の残置は翌日トライ以外は認め
ない。 
◎駐車場が狭い場合は相乗りし、路上駐車すると交通の
障害になる場合は絶対止めない。 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
等々、基本的なものを挙げました。細かく上げればまだ
まだあるでしょう。これらを書いた『立て看板』を入口

辺りにで立てておけば、それを侵す人はかなり少なくな
るでしょう。 
ここで、登る看板屋さんの出番では。 
 
どんなに煩く言っても“やる奴はやる”。“自己チュー”
人間が、クライマーにかかわらず増殖している中では、
とてもとても。しかし、何も行動せず、座して非難ばか
りしているよりは良いのでは。 
 
No.066-------------------------------------------- 
ご報告 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/10(Mon)15:
56:03 
 
ただいま。鳳来から帰ってきました。 
３日間留守にすると、話はドンドン進展していきますね。
皆さん建設的な意見を寄せてくれて、ありがとうござい
ます。 
 
看板設置の件は、役場のOKが取れましたので、早速文面
を考えて、看板屋さんに作っていただきます。ただし国
定公園なので、大きな看板の設置には許可が必要らしく
あまり大きなものは作れませんが、観光課がOKしてくれ
て鳳来町の名前を使っても良いと言ってくれたのは、か
なりの成果です。 
プログレスさんがいうように、こちらも組織の名前が必
要でしょうね。 
 
それと、教育委員会に行って「クライミングの町・鳳来」
を一緒に築きましょう。みたいな話をしてきました。(好
感触) 
あと、森林組合(今まで営林署って書いてました間違えで
す、すみません)に行って、岩場の所有者を調べました。
そしたらなんと驚いたことに、いろいろ調べてくれた森
林組合の職員の方が、このHPを知っていました。(^_^; 
「先程はありがとうございました。よろしければ何か書
き込んでください。」 
 
No.067-------------------------------------------- 
すごいことに 投稿者：登る看板屋 投稿日：2000/07/
10(Mon)18:16:19 
 
●保科さんお疲れさまでした．好感触何よりです．看板
の件は改めてお願いします． 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
※何日かネットを見ていなかったらえらいことになって
ました．保科さんに掲示場をプリントしたものを見せて
頂いたら，私の中では『スコップ王対決』のはずが，激
論が交わされておりました． 
 
●メディア・ジム・ショップ・山岳ガイド関係者各位：
クライミングを生業としてお金を稼いでいるのであれば，
あなた達はそのお客に対して『倫理』『自己責任』『安全
管理』といった煙たがれる問題を伝え，教える義務があ
ると思います．またこういった問題がもちあがったとき，
最初に中心となって動くべきはあなた方であるべきでは



 

 

無いでしょうか？ 
 
●クライマー各位：メディア・ジム関係者等はきっかけ
を作ることしかできません．実践するのは我々個々のク
ライマーです．どんなルートが登れようとモラルの無い
クライマーはリスペクトされません．それどころか，こ
れからは岩場から排除されるでしょう．クライミング界
は狭い世界です．愚かな行為を行えばすぐに伝わります．
チャンスは２度はないよ． 
 
各位：熟考されたし． 
 
No.068-------------------------------------------- 
「クライミングの町・鳳来」に賛成！  投稿者：Ｑ 投
稿日：2000/07/10(Mon)23:47:57 
 
 保科さん、あおちゃんの飼い主さんお疲れさまでした。
「クライミングの町・鳳来」構想、やった－、いいねい
いね。今回の機会は逆に考えると、我々が地元に「容認」
され、さらには「応援」されるクライマ－となる可能性
を秘めた、絶好のチャンスだと思います。保科センセイ
も言っておられました、「チャンスの神は前髪しかない
(ちょっと古いか)」のですから、今が正念場、素早くし
かし慎重な方向づけをしたいですね。 
 皆様と共に「鳳来クライマ－憲章」でも作って、鳳来
が地元とクライマ－がいい関係で共存できる町になった
らいいなあ、と切に思います。今回、クライマ－自らが
管理する日本初のクライミングエリアを地道な努力で作
り上げることが仮にできれば、日本のクライミングシ－
ンに明るい未来が見えてきますよね。 
 そのためにも、今は駐車場、岩場でのマナ－、山のゴ
ミ問題に対し、クライマ－の真摯な態度を町の人達に認
知してもらえるよう努力することが何より大切だと思い
ます。具体的な行動についてはできるだけの協力をする
つもりですのでよろしくお願いします。 
 
No.070-------------------------------------------- 
参加表明 投稿者：鳳来町黄柳野高校探検部 投稿日：2
000/07/11(Tue)07:34:46 
 
忘れてました。昨日ホシナさんと別れたあと黄柳野高校
へいってきました。探検部顧問成瀬先生より「次から何
かやるとき是非連絡してください。パソコンやら無いの
で電話かfaxで。都合がつく限り協力します。」と言って
ました。これは事実上の参加表明です。連絡はわたし あ
おちゃんの飼い主 がやらせていただきます。やくたあ
もにゃの一員でもある先生ですが、「学校にパソコン在
るでしょ。」といったら 苦虫を潰したような顔で笑って
おられました。 
 
No.071-------------------------------------------- 
雨降って地固まる 投稿者：Mono 投稿日：2000/07/11
(Tue)08:29:06 
 
一時は、あちこちのエリアが連鎖的に登攀禁止になるか

と心配していましたが、見事な展開になりましたね。保
科さん他皆様ご苦労様でした。 
コーディネーションが良いクライマーは、コーディネー
ターとしても素晴らしいものがあるものですね。 
Ｑちゃん、お久しぶり。登ってますか？ 
 
No.072-------------------------------------------- 
Ｑちゃんの言う通り 投稿者：井上大助 投稿日：2000
/07/12(Wed)01:03:30 
 
この調子で事が上手く進む事を祈ります。 
岡山の備中町、大分の本匠村、小川山(実は危機的かな？)
だってそうかも知れません。地域や行政がクライマーや
クライミングを認知し、受け入れて入れてくれた例はあ
るわけです。そういった前例を示していくのもひとつの
方法でしょう。私が直接的に見たのは本匠でしたが、そ
ういった地域から与えられた環境に、クライマー側も感
謝し、気を使っていることなども印象的でした。 
 
話は変わりますが、月曜日にJFAの理事会が行なわれまし
た。もちろん鳳来の一件も報告されました。JFAとしても
何らかの具体的方策をとるべきか？という話も出ました
が、鳳来に関しては、地元の皆さんがかなり本格的に、
しかもかなり熱心に活動されているということで、あく
まで要望があった場合にそれに応えていく、ということ
になりました。そして、第２の鳳来問題が起きないよう
に、マナー問題の啓蒙活動や全国人気エリアの岩場所有
者の調査と利用の現状(基本的には禁止だが、黙認など)
を調べ、特に入山時に気をつけたいエリアのリストなど
を作ろうという事になりました。 
二子山など「トイレ問題」が切羽詰まっているエリアに
は「仮設トイレ」を協会でリースして設置・管理しては？
 というような意見も出されましたが、現在の協会収入
じゃとても無理、という事で却下されました。しかし将
来的には実現の方向に向けて活動していこうということ
です。 
また、次号フリーファンでもできるだけのフォローをし
ていくことも決まりました。今までマナー問題をほとん
どやらなくてごめんなさい。 
 
No.073-------------------------------------------- 
初投稿 投稿者：ゆうきリンリン 投稿日：2000/07/12
(Wed)01:37:14 
 
初投稿します。 
禁止問題で交渉されている方々、汚物回収班の方々ご苦
労様です。途中参加ですので話にズレがあるかもしれま
せんが少々述べさせていただきます。 
今回の問題で何か自分に出来る事はと考え、とりあえず
鳳来関係の記事をプリントアウトして何ヶ所かの人工壁
やジムに掲示しました。感じた事は、鳳来問題を知って
いる人はかなり少ないという事と、また知っていても事
の重大性に対しては現地とかなり温度差があることです。 
やはりパソコンwebは情報のスピードが速い等のメリッ
トはありますが、まだまだ一部の人しか利用していない



 

 

と言うのが現状ではないでしょうか。そういう意味では、
ロクスノやＦＦなどの雑誌の方がアンテナの感度は高い
と思います。 
で、ロクスノさんとＦＦさんにご提案ですが、今鳳来で
問題になっているトイレや駐車場等の問題ですが、山と
渓谷の１月号では「オーバーユース問題」(利用者が集中
してさまざまな悪影響が生じる状態)としてトイレ問題
等を特集していますね。山とフリーの岩場とは内容が違
いますが、「オーバーユース問題」としてみれば同じでは
ないでしょうか。 
鳳来の問題ではなく全国の岩場で起こりうる大問題だと
思います。そういう意味でもロクスノさんやＦＦさんも
そろそろ、このようなマナーや倫理・環境と言った問題
について特集を組んでみてはいかがでしょうか。 
以上、一方的で勝手な意見で失礼致しました。 
 
No.074-------------------------------------------- 
ロクスノ読者への返事 投稿者：Nom 投稿日：2000/07
/12(Wed)08:27:15 
 
「ロッククライミングの町・鳳来」実現してほしいです。
応援しています。 
 
＞「ゆうきリンリン」さん、ありがとうございます。 
うすうす感じてましたが、やっぱりそうですか。WEBを見
ている人って、まだそれほど多くなかったんですね。 
関係者のひとりとして、鳳来問題、倫理・マナー問題な
どが、各メジャー誌に載るように努力していきたいです。 
すでに、ある程度の働きかけはやってますが･･･ 
 
＞サブ北嶋さん。 
(４日前の)本質的なご意見、ありがとうございます。こ
んなに見抜かれてしまっているのか、という感じでした。 
 
＜ロクスノ読者層の話＞ 
今のロクスノがめざしているのはクライミング専門誌で
はなく、おっしゃるとおり、 
・山と渓谷＝中高年登山者 
・ロクスノ＝山渓で飽き足らない人の総合情報誌 (クラ
イミングもスキーも沢登りも縦走もほどほどに) 
というのが実態です。であるなら、編集方針は今のまま
でよい、とサブさんはおっしゃってます。 
 
総合情報誌でもいいでしょう。それにしても、私はもう
ちょっと読んでおもしろい内容にしたいです。 
ビギナー(サブさんのいうエントランスユーザー)をおも
なターゲットにした雑誌であっても、おっしゃるとおり、
たとえば鳳来のかっこいい5.12、13、14ルートが載って
もいいと思う。かっこいいクライミング写真を見たり、
上手い人のコメントを読んで「ほお～っ」というページ
があってもいいですね。ビギナーにも関心があることだ
し、読んで役立ったりモチの高まることだから。 
今のロクスノ、読者(ビギナー)が登れるルートを載せて
あげるのが親切なんだ、という誤解があるような気がし
ます。クライミング倫理の問題など、ロクスノの読者に

は高度すぎる、マニアックすぎるといったとらえ方も、
同じ感覚から出てくるような気がします。「ビギナー」を
連発しましたが、ビギナーもベテランも共通して雑誌に
求めるものがあるはず、という気持ちでやらないといけ
ないのでは？ 
だいたい、ベテランクライマーたちが口をそろえてNO!
と言う雑誌なら、どうしてビギナーが支持してくれるで
しょうか。 
 
「わかばやし」さんの求めるクライミング専門誌にはな
れないかもしれないが、もうちょっと中身のあるロクス
ノをめざしたいです。 
 
No.075-------------------------------------------- 
仮設トイレ 投稿者：Mono 投稿日：2000/07/12(Wed)0
8:32:49 
 
仮設トイレとは、あのよく工事現場にあるようなことで
しょうか？ 
あれは良くないですよ。臭いは強烈だし、毎日のように
掃除しないと直ぐに汚れてしまい、足の踏み場もなくな
るほど溜まってしまったら入る人はいなくなるでしょう。 
 
やはり、そういった出入りの多い岩場は大便は“絶対禁
止”にするべきでしょう。岩場に入る前にきちんと用を
済ますことを心がければ出来ないことはないと思います。
また、林道にてキャンプをしている人達は、ちょっと下
に降りて用を済ましているわけですからこれも良くない
と思います。 
鳳来のように、キャンプ地以外のキャンプは認めない方
向にもっていった方が良いのではな以下と思います。 
 
PS. 井上さん、メールありがとうございました。 
 
No.076-------------------------------------------- 
大きなトイレは家でしよう 投稿者：井上大助 投稿
日：2000/07/12(Wed)10:06:12 
 
Monoさんのおっしゃる通り、仮設トイレでは現実問題と
して厳しいですよね。ただ、JFAのなかでそんな意見も出
されたという事をご報告したかったのと、今後、より良
い方策を皆さんにも考えていただきたいという気持ちで
書きました。実際には、やはりトイレは岩場(付近)では
しない、させない雰囲気を作る、それでもどうしてもし
たくなった場合の最良の方法を紹介し徹底させる、各種
携帯トイレの紹介普及をしてみる、地元行政に公衆トイ
レの設置をお願いする、等々の意見が出されました。い
ずれにしても、今のJFAの財政状況や活動力では、どんな
トイレでもすぐには設置など無理ですので、これからも
検討を重ねていきたいと思います。 
 
次にフリーファンですが、次号は30号記念特大号になり
ます。多くの人が手にとって見てくれるように、見た目
も内容も記念号にふさわしい内容にするべく、現在編集
作業を進めております。 



 

 

「今ごろ遅せーよ！」「話題になってるからってやるな
よ」と思われるかもしれませんが、巻頭第１特集で「鳳
来の件がもたらしたクライマーのマナー問題(仮称)」を
やります。最低８ページ位はそれに割きたいと考えてい
ます。この掲示板上で発表された有意義な意見も掲載さ
せていただくかもしれませんので、そのときはご協力の
ほど、お願いいたします。 
私も四六時中この掲示板を見ているわけではありません
ので、何かご意見やご要望、有力情報などがある方は直
接編集部までご連絡いただけると幸いです。 
発行実数1000部程度のミニコミ誌ですが、できるだけの
ことをしていきたいと思います。 
 
No.077-------------------------------------------- 
Re.大きなトイレは家でしよう  投稿者：あおちゃんの
飼い主 投稿日：2000/07/12(Wed)16:18:57 
 
昨夜も看板屋・Ｑチャンと１時半まで話していたんです
が、私、朝起きて飯を食いヒト運動しないとでないんで
す。河口湖マラソン３時間５分２７秒で走ったときも12
ｋｍ地点のトイレで○んこしました。スタートのロス(当
時は自動計測なんてなかった)とトイレで７分損してま
した。生理現象なんです。仕方ないんです。 
 
No.079-------------------------------------------- 
会員ではないのですが 投稿者：登る看板屋 投稿日：2
000/07/12(Wed)19:25:57 
 
 JFAはルート整備もその活動内容に入っていると聞い
たことがあるのですが，本当ですか？ もしそうであれ
ば，鳳来湖周辺の岩場で現在有志で行っている，終了点
やハンガーの整備にも何らかの形で協力していただける
ということなのでしょうか？ 
 
大きなトイレについて  
 何の努力もなく生理現象だと主張するのはやっぱり甘
えです．基本的に岩場には半日しかいません．どんなに
長くとも10時間です． 
 小は出るかもしれませんが，大の方は食生活と普段の
生活習慣でどうにでもなるはずです． 
 下痢の人は？といえば，寄生虫や伝染病の問題まで考
えれば，外で大きいのなんてとんでもないです．まして
や水源付近の岩場ではなおさらです．軽く捕らえている
人もいると思いますが，人が入れば入るほど大きな問題
になるんです．総量を減らさずに本質的解決はないです
よ． 
 また，トイレよりも問題なのは鳳来では駐車マナーで
す．これはトイレなんかよりも簡単に解決できるはずで
すが，情けないかな地元クライマーのマナーの悪さが極
端に目立ちます．ネットを見ている方は見ていないクラ
イマーへの伝達をお願いします．駐車場については保科
さんのHPの鳳来問題に案内が出ております． 
 
No.080-------------------------------------------- 
岳人も読んでください 投稿者：仙台山岳会 土方 投

稿日：2000/07/12(Wed)19:48:35 
 
R&Sの事が議論になっている様ですが、みなさんは岳人を
読んだことがありますか。 
すぐれた地域研究や沢登りから山スキ－、エイドクライ
ミングまでの幅広い記録が掲載されていて、大変参考に
なります。特に、回りにそれらのフ－ィルドが多くある
北海道、東北のクライマ－は愛読しています。 
よく山と渓谷と岳人は同系列の雑誌として比較されます
がここ数年の岳人は広い意味での山屋の雑誌として定着
して来 
ている様に思われます。 
是非、一度読んでみてください。 
 
No.081-------------------------------------------- 
えーとですね 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/12(W
ed)20:18:35 
 
ちょっと待ってください 
まだ問題は、解決していないのに、何か妙に盛り上がっ
てるような気がします。 
これから、最も大変な地主との交渉が控えています。 
教育林のことはどうするか？ 
看板の内容は誰が考えるの？ 
それと、「クライミングの町・鳳来」は、、、 
実現させるために、具体的に何をやるかです。みんなで
考えていただきたい。 
ここの掲示板の中だけ、解決した雰囲気になってます
が･･･ 
なんか、夏祭りの前みたいでおかしいよ。 
 
No.082-------------------------------------------- 
看板の内容/他 投稿者：登る看板屋 投稿日：2000/07
/12(Wed)21:28:47 
 
1.看板の内容について 
1)クライマーだけを対象としたものなのかそれとも、登
山者やハイカーも対象としたものなのか 
2)駐車場・ゴミ糞尿・残置物のどの問題について明記す
るのか(全てなのか，一部にするのか) 
まずはこのあたりをはっきりさせましょう． 
 単に押しつけるだけでは反発も大きいと思いますので，
やはり鳳来湖エリアに集まるクライマーのギルドの様な
ものが必要なのかもしれないですね．その中の総意とし
て看板を設置するような形が望ましいのかもしれません． 
 
2.「クライミングの町」にするために何が出来るのか？ 
・土地の所有者や地元の住人のクライミングに対する理
解を得る．(現在は保科氏・小粥氏・斉藤氏・若林氏が行
ってくれている．というかたよりっきりになっている．) 
・キャンプ場など地元施設の積極的利用 
等まだ他にも多くあるでしょう． 
 
 昨夜Ｑちゃんや「飼い主」と話しましたが，即刻禁止
区域が開放されたりトイレが整備されたり，駐車場が作



 

 

られたりするわけではありません．今回有志が行った行
動は交渉の席に着く最低限のきっかけにすぎず，これら
を１年２年と継続する上で 
はじめて地元の理解であるとか，自治体の協力が得られ
ると個人的には思っております． 
 
 また気になっているのが，クライマー間の温度差です．
残念ながら，「立入禁止」という状況になっても駐車マナ
ー・ゴミといった当たり前のことが全く出来ていない方
も大勢おられます．(長文たびたび失礼しました．) 
 
No.083-------------------------------------------- 
Ｒｅ：岳人も読んでください  投稿者：しょうじ＠い
ちびり 投稿日：2000/07/12(Wed)22:46:27 
 
＞土方さん 
はじめまして 
岳人(ロクスノも)毎号購入して入るんですが、岳人とて
鵜呑みにできないのではないか？と思っています。 
というのも、昨年の紀伊半島特集・今月号の「海．．．」特
集で、私の住む和歌山の白崎海岸が記事や写真で取り上
げられてます。しかし、実際ココは数年前より管理者に
より「立入禁止」にされており、知らずに行き、駐車場
なんかで準備していると「立ち入らないようにお願いし
ます」と要請を受けます。 
それなのに、紀伊半島特集では「立入禁止です」ではな
く、「．．．岩場方面に向かっていると注意される」程度の
記載しか載っておらず、今月号の気持ちよさそうな写真
に至ってはなんの注釈もコメントもありませんでした 
インターネットも含めたメディア(情報)全てに言えるか
も知れませんが、事実は自分で調べるしかない時代なの
かも知れません 「情報の取捨選択は慎重に！」ですね
ー。 
＜なお、現在「和歌山労山県連」では登攀再開に向けて
所有者の由良町および漁協と交渉中です＞ 
 
No.084-------------------------------------------- 
鳳来問題を進めるために思うこと 投稿者：保科めぐみ
 投稿日：2000/07/13(Thu)00:00:29 
 
こんにちは、初登場です。 
鳳来問題、いろいろな人が意見を寄せてくれて、たいへ
んうれしい事だと思っています。 
私自身、鳳来は世界に出しても恥ずかしくないエリアだ
と思うので、今回の岡崎問題をきっかけに、鳳来がより
よいクライミングエリアとして地元の人にも、多くのク
ライマーにも受け入れられるものになればいいなーと切
に願っています。 
この際なあなあで済まさず、正論で進めて行こうと、旦
那を後方支援してきし、自分のできる範囲で、清掃活動
含め、これからも協力を惜しまないつもりです。 
今一番すべきことは、より多くの方に鳳来問題を正しく
理解してもらうこと、地道にクライマーのマナーを良く
する運動をすすめること、地元との交渉を進めることだ
と思います。 

ウンコ処理は、持ち帰りしかないと思います。具体的に
持ち帰りの方法を検討していく必要があります。 
駐車場問題は早急に手を打たなければならないことです。 
いかに多くのクライマーにそれを伝え、協力してもらう
かが問題です。 
とりあえず、看板を立てることは決まったけど。その内
容は何処で決めるか。 
地主との交渉はうちの旦那が中心になってするつもりみ
たいですが、彼をクライマー代表としてしまっていいの
か、皆それを認めてくれるのか。 
こういった運動は、今後継続的にしていかなければなら
ないと思うのですが、それを誰がするのか。 
クライマー側ももっと組織が必要ではないでしょうか。
少数の有志がやって行くだけではかなり限界があります。 
とりあえず今晩はこれくらいにします。 
また書かせていただきます。 
 
No.085-------------------------------------------- 
看板とか。 投稿者：Ｑ 投稿日：2000/07/13(Thu)01:
22:26 
 
具体的に看板の内容決めたいですね。 
で、自分なりに書こうと思ったけども掲示板ってファイ
ルとか添付できないですよね。無知ですんません。 
とりあえず書いてみたのを、ホシナさんに送りますので
見てください。 
 
No.086-------------------------------------------- 
地元へのアピールは 投稿者：あおちゃんの飼い主 投
稿日：2000/07/13(Thu)01:58:09 
 
ホシナさん へんなカキコをしてすみませんでした。 
クライミングの町・鳳来について一度柿平の住人に相談
してみませんか。彼は東三河ビジョンフォーラムや穂の
国通信など地元メディアの編集にかかわっているので相
談にのってくれるはず。地元にクライマーのことを理解
してもらうには地元メディアを使うのが１番では？ 
 
No.087-------------------------------------------- 
整理整頓 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿日：2000
/07/13(Thu)09:24:32 
 
やらねばならぬ事の整理を。 
 
1.看板屋の言うとうり看板の文面を作る前にまずギルド
(連絡協議会？)をつくらないといけないような気がしま
す。メンバーになろうかという方ははこのbbsで参加表明
して頂いたらいかがでしょうか。やはりこちらからお願
いするのではなく自発的に。 
 浜松のクライミングジム是空は参加します。 
2.看板は今回至急に必要なのは駐車の問題。あまり大き
なものは出来ないようなので、その１点に絞るほうがい
いのでは。細かい事はギルドがしっかりと組織されたあ
とで。 
3.地主との交渉 



 

 

 私も当然 やらせていただきます。組織が必要？ 
4.クライミングの町・鳳来 もこうして考えると組織の
後ですね。 
5.メディアについては、いままでこちらでさんざん云っ
てきたので、メディアが今回の問題をどのように取り扱
うのか。こちらからいうのではなく静観するのも面白い
と思うのですが。当然、今回のギルドにそちら側から参
加表明していただければなおいいと思いますが。 
 この部分についてはホシナさんの判断で削除した方が
よければ削除してください。 
 
ということでホシナさん まずギルド(鳳来問題連絡協
議会？)の組織とメンバーの参加表明をしていただいた
らいかがでしょうか。 
 
No.088-------------------------------------------- 
こまるんです 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/13(T
hu)10:17:34 
 
＞鳳来に関しては、地元の皆さんがかなり本格的に、し
かもかなり熱心に活動されているという 
＞ことで、あくまで要望があった場合にそれに応えてい
く、ということになりました。 
 
なぜ後方支援なのですか、日フリ協さん？ 
もっと積極的になってよ。 
未来は暗いですねー。 
地元の皆さんが、途中で止めたらどうします？ 
そろそろ、みんなにまかせて、私は引こうかなと思って
ます。 
もっと真剣に考えて欲しいです。 
 
No.089-------------------------------------------- 
Ｒｅ：整理整頓  投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/
13(Thu)10:41:58 
 
あまり組織をつくることにこだわると、名前だけの組織
になってしまいます。 
要するに「人」です。 
集中力と持続性を兼ね備えた「人」を集めることです。 
 
No.090-------------------------------------------- 
連絡網でもいいけど 投稿者：登る看板屋 投稿日：20
00/07/13(Thu)11:08:03 
 
 私の言う組織はクライマーを主体としたものではなく，
ジム，ショプ，既存の山岳会，メディア等が自分に関わ
る顧客について責任を持って，モラル，ルールの伝達，
ルート整備といったものを継続的に行う事を目的とした
組織です．現在の『借家メンバー』を中心とした行動は，
そのレスポンスにおいて非常に優れたものがあります．
しかし，これか何年にもわたって，地元との関係を築く
とき，５年先を考えたとき，今のメンバーが常に鳳来に
いるとは限りません．現在活動して下さっているメンバ
ーにとりあえず任しておこうというのは明らかに，怠惰

と甘えです．個々のクライマーの影響力はやはり限界が
あります． 
 繰り返しますが，クライミングを生業としている各業
種の方々，もう少し自らの責任について考えてみては？ 
 そういえば，Runoutの関係者は発言無いですね，多分
紙面で多くを語ってくれるのでしょう． 
 
No.091-------------------------------------------- 
Re.ゆうきリンリンさん 投稿者：あおちゃんの飼い主 
投稿日：2000/07/13(Thu)12:38:57 
 
おそくなりましたが、ゆうきリンリンさん ありがとう
ございました。みなさんが真剣になってくれればホシナ
さんにこんなに負担を掛けずにすむのですが･･･。あらた
めてみなさん「各自のできること」考え、実行してくだ
さい。 
 
No.092-------------------------------------------- 
意見聞かせてください 投稿者：kiori 投稿日：2000/
07/13(Thu)13:53:09 
 
日本フリークライミング協会の規約には「フリークライ
ミングの普及を図ることを目的」とあり、その目的達成
のために「指導者の養成」、「指導者の派遣」、「研究調査
および資料作成」、そして「環境保全に関する時柄」等が
書かれています。これらの規約に基づく協会としての行
動が今、そしてこれからの鳳来その他の岩場で必要だと
思います。ホシナさんも触れていましたが、こうした行
動は「要請があれば動く後方支援」というよりもその逆
で、日本フリークライミング協会がこのような活動を率
先して行ない、その上で地元クライマーやその他のネッ
トワークと協力し、それらの地域団体に「後方支援して
もらう」というのがいい形だと思うのですがどうでしょ
う。 
 
アメリカではご存じの方もおられると思いますが、Acce
ss Fundという団体があり、岩場の閉鎖問題に取り組んで
います。そしてこの団体は団体が中心になって動いてい
ますが、そのまわりには企業、メディア、地域グループ
などのネットワークとその支援により活動しています。
地域単位でギルド的な組織をつくり、草の根的な活動も
必要ですが、その音頭をとるのは全国的にアクセス問題
に取り組む団体が行なう方が交渉力や方向性という面で
もよいのではないでしょうか。 
こうなるとおのずと企業やジム、ショップ、スクール関
係、メディア、山岳会や地域グループ、そして個人の役
割もはっきりしてくると思います。 
 
協会として率先して全国的に岩場閉鎖問題に取り組む 
その支援にメディア、ジム、ショップ、山岳会、地域グ
ループが参加する=ネットワーク 
予算は企業、メディア、個人の参加で増やす 
 
集中力と持続性を兼ね備えた「人」を集めるのはビジョ
ンや目的です。そしてこの件に関してはそのビジョンや



 

 

目的を示すのは日本フリークライミング協会だと思いま
す。また率先して動く全国レベルの団体であれば、さら
に参加者に集中力と持続性を持たせることができるので
はないでしょうか。(理想すぎか？) 
日本フリークライミング協会としてはこうしたアクセス
問題に率先して全国的に取り組むことは難しいのでしょ
うか？(難しいみたいなこと書いてたかな？)協会関係者
＆みなさんのご意見お聞かせください。 
 
No.093-------------------------------------------- 
意見です。 投稿者：プログレス 投稿日：2000/07/13
(Thu)16:14:40 
 
kioriさん、まいど。 
実はアクセス・ファンドにこれにからんで助言を求める
ためにいま翻訳を頼んでいる最中です。(でも翻訳なかな
かあがらないのよ) 
JFAについて気になるのは、創立当時の人に聞くと本来は
「コンペ運営のため」のみに作ったはずの団体で、その
後の拡大指向はUIAAをまねただけではないか。という感
じ。私はコンペという「登る事」を重視した運営をする
組織は、現在の業界での立場、予算規模などを考えると
ボルト整備などの「ルート保全」はともかく、「環境保全」
のような地域住民の生活や環境に関係する事から一切の
手を引き、コンペ運営、つまり競技団体に専念するべき
だと思います。 
そして岩場の保全等にはそれ専門の組織を作る事が理想
と思います。なぜなら現在フリークライミングに直接関
係する全国規模の団体を名のるのは事実上JFAしかなく、
競争相手や圧力団体が存在しないため実情は皆さんも知
るとおりです。 
はっきり言って今のJFAに環境問題を扱うポテンシャル
はないですし、言いにくい事ですが企業もこれまでの経
験からJFAがやるなら満足な金を出さない所が出てくる
可能性があります。実際、今も週末のコンペの準備でこ
こに出てくる余裕はないのではないでしょうか？ 
私が先に「地域から」と言ったのは地域運動の成功を目
にした他の地域の人達がそれに触発されて自身の地域の
運動をはじめ、そこから草の根ネットワークが拡がり、
やがて全国団体に。という路線が最も堅実かつ現実的と
思うからです。最初に全国規模でやろうとしても一瞬の
掛け声倒れになる事は明らかに思います。 
JFAはもともと大倉カップ開催のために突然作った競技
団体で、出来もしない事まで規約に挙げて対外的な格好
をつけるより、本来の目的であるコンペ運営に専念する
べきでしょう、岩場問題は当面はやはり地域レベルでや
る事が良いと思います。 
それに大きな団体のバックアップに関しては日本でそれ
が可能なのは日本山岳協会かもしれません。岸記念体育
館に入っている公的団体としての信用があります。 
いざJFAが何かをするにしても、満足な効果をあげるには
実質的上部団体である日本山岳協会の協力が不可欠にな
るのではないでしょうか？(ちなみにフリーでも選手の
海外派遣は実はここを通さないと行けません) 
ならば発言権も強い日山協加盟の県岳連を通して直接交

渉するほうが特で早いと思うのは私だけ？ 
保科さん、どう？ 
 
No.094-------------------------------------------- 
伸ちゃんは悪くない 投稿者：井上大助 投稿日：2000
/07/13(Thu)16:30:58 
 
少しJFAに対して意見が出てきたので書きます。 
まず、私は個人の意思でこの掲示板に参加しています。J
FAの総代として参加しているわけではありません。その
うえで･･･ 
 
「後方支援」に関しては言葉が悪かったかもしれません。
最初に私や理事長が「何か具体的にやることはないか？」
と尋ねたところ、「今は地元でやってみる、JFAは最後の
切り札に」と伸ちゃんから返事をもらいました。 
で、伸ちゃんから交渉にあたり「JFA環境委員会の肩書き
がほしい」と言われたので、即座に対応いたしました。(こ
の件は後日の理事会に諮り、満場一致で伸ちゃんの委員
任命が決まりました) 
それ以外では、じゃあどうすべきなのか？この掲示板を
できるだけ見たり、直接メールをやりとりしたり、片手
間ながら情報収集は行なっています。実際に活動に入る
べきときが来ているならば、動きます。可能な限り。 
 
kiori氏の意見ですが、まったくそのとおりです。Acces
s Fund的な発想は私個人としてはJFAの進むべき道だと
考えています。また、いくつかの企業には協力を呼びか
けています。 
ただ、いろんなことをやっていくにしてはまだメンバー
が少なすぎます。理事や各委員会のメンバーなど実働部
隊も、個人会員も。 
現在JFAの個人会員は地方の加盟協会や団体を入れても5
00名にも満たないのが現状です。この掲示板に参加され
ているクライマーの皆さんのうち何人が会員ですか？ 
これ以上書くと愚痴になりますので、やめておきますが、
少し考えてください。(活動の数字的なデータはフリーフ
ァン29号の収支報告やボルトの打ち替え報告をご参照く
ださい) 
 
それから、皆さんに申し上げたい。 
この掲示板では非常に有意義な意見交換がなされている
と思います。それは認めますし、また今回の件で地元で
活動されている方には敬服いたします。しかし、JFAに対
してもロクスノに対しても、フリーファンだってそう･･･
意見や要望があるのなら、きちんとした文書を出したり、
手続きを踏んだり、できないのでしょうか？ 
この掲示板にしても、先日の理事会で出席した者のうち、
見ているのは私だけでした。 
 
この件に関しては、現在のホシナさんの気持ちに似てい
るような気がしますが、違いますか？ 
私も今まで何度もJFAから手を引こうと思いました。今で
も少し、思っています。でもクライミングが好きなので、
もう少し続けてみます。そして、鳳来の件は真剣に取り



 

 

組んでみたいと思っています。 
 
No.095-------------------------------------------- 
(無題) 投稿者：井上大助 投稿日：2000/07/13(Thu)1
6:54:18 
 
プログレスさんの言うとおり、明日からコンペ会場に入
ります。 
今だって、準備のために出かけなければいけない。 
でも、鳳来のことやマナーの事は会場でもやってきた選
手たちに呼びかけます。ちゃんと口で言います。 
組織は一人でできない事をみんなで、みんなでできない
事を全国のみんなで、と理想的には思っています。 
行ってきます。 
 
No.096-------------------------------------------- 
具体案 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/13(Thu)17:
24:49 
 
もう少し進歩的な話をしましょう 
鳳来のことで、まず、いまのJFAになにができるかです。 
「協力」と言葉では簡単ですが、具体的な案は出てきま
せんか？ 
どうしたら、所有者のOKをとれるのか？ 
どうしたら、岡崎のOKをとれるのか？ 
どうしたら、地元の理解を得られるのか？ 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
アクセス・ファンドのことはわたしも考えてました。い
まのJFAでは限界があるななら、新たな組織が必要でしょ
うが、持続できるのか？･･･不安です 
 
No.097-------------------------------------------- 
行っちゃった 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/13(T
hu)17:33:38 
 
あれ、行ってしまいましたか？ 
Kioriさん、プログレスさん、 
Access Fundについてもう少し教えてください。 
 
No.098-------------------------------------------- 
資料の提供をお願いします 投稿者：あおちゃんの飼い
主 投稿日：2000/07/13(Thu)17:56:32 
 
JFAが成立時クライミングを中断していたことや地方に
いたこと。そして、その後コンペに出場するわけでもな
いので加入する必要も感じず現在に至っております。
「ルート整備に･･･、」と言われても関東のエリアしか行
なわれていないので「地方をやるようになったら考える
か。」という感じでした。日山協を含め、資料いただかな
いと理解できない方も多いと思います。(まず自分がそう
なので) 
そのあたり、もしどこかにアクセスすれば読むことがで
きるならその場所をどなたかお教え願えないでしょうか。 
 
No.099-------------------------------------------- 

とりあえず簡単な組織図 投稿者：プログレス 投稿
日：2000/07/13(Thu)18:31:19 
 
とりあえずアクセス・ファンドはこちら、 
http://www.accessfund.org/ 
 
組織図(労山系を除く) 
 文部省 
  ↑ 
(財)日本体育協会 http://www.japan-sports.or.jp/ 
  ↑ 
(社)日本山岳協会 
(実質的には山岳関係の公的最高組織、UIAA加盟、クライ
ミング関連もココ) 
ページはありませんが、成果？の中に ”山のトイレ改善
運動の推進”があるようですね、 
関連 http://www.eic.or.jp/eig/d00f58.htm 
  ↑ 
各都道府県山岳連盟(例えば東京都岳連) 
  ↑ 
各加盟山岳会(JFAはこの位置じゃないかな、たしか) 
 
No.100-------------------------------------------- 
補足／ちょいギレ 投稿者：プログレス 投稿日：2000
/07/13(Thu)19:28:44 
 
前の投稿誤解を与えそうなので補足、アクセス・ファン
ドはアメリカの団体。 
組織図とは別です、すいません。 
 
しかし、井上さん。 
＞～少し考えてください 
いつからそんなに偉くなったんだ？ JFA、コンペ出場権
人質にしてもそういう状態なのに。 
 
＞意見が要望があるのなら～手続きを踏んだり、できな
いのでしょうか？ 
「意見は下々の者が我々に献上するべき」とでも･･･？、
１年前、編集部員でもないＡクラブ員兼JFAの人にもこん
な感じに言われたっけ、「御意見はあなたのスモールメ
ディアではなく私の知り合いのロクスノの汽車氏に～」
これでもＡクラブ員エコヒイキ説は偶然とでも？ 
すいません、保科さん。聞き捨てならなかったモノでつ
い。 
 
No.101-------------------------------------------- 
初めまして 投稿者：Wave 投稿日：2000/07/13(Thu)2
0:46:07 
 
初めて発言させていただきます。Waveと申します。 
それほどクライミング歴は長くありませんので、ピント
のずれた発言をするかもしれません。その場合はご指摘
ください。 
 
僕が初めてクライミングをしたのは98年、六甲の烏帽子



 

 

岩でした。実に楽しくロープにぶら下がっていたんです
が、昼食をとってからしばらくすると自然の欲求が高ま
ってきました。(念のため、小です。)同行の友人に聞く
とキジ場があるとのことですので、向かいましたが、そ
こで見たのはブツとティッシュが散乱する光景でした。 
そのとき思った正直な気持ちは、「おい、クライマーっち
ゅうんは自分のケツもよう拭かんのかい」でした。(暴言、
失礼)僕は元々カヌーをやっていて、カヌーイストの間で
はゴミの持ち帰り、ブツの始末は常識です。 
さらに、キジ場から戻って岩場の周りをよく見ると、コ
ンビニの袋や吸い殻があちこちに…。とりあえず手近な
ゴミは拾って帰りました。 
 
なぜ自分がモラルを身につけれたか、を考えると身近な
人からの忠告はもちろんですが、雑誌からの影響が大き
いことに思い当たりました。Web上では情報の伝わり方が
速く、深いですが、やはり人目にふれるという意味で雑
誌という形態の持つ意味は大きいと思います。(プログレ
ス氏に含むところは全くありません) 
ロクスノ等、専門誌に求める情報は人それぞれでしょう
が、やって恥ずかしいことぐらいはきっちり言っておい
て欲しいです。犬じゃないんだから。 
自分の部屋にゴミ散らかしたり、便する奴はおらんのに、
なんで外やとこうなるんでしょうねえ？ 
今回の件に関して何ができるわけでもありませんが、自
分の周囲だけでもモラルアップにつとめていきます。 
長々と生意気を書いてすいませんでした。 
 
No.102-------------------------------------------- 
ちょっと前、JFAに質問しました 投稿者：しょうじ＠い
ちびり 投稿日：2000/07/13(Thu)22:52:55 
 
「白崎登攀再開」に向け、そんな活動や実績はないのか
と思い、今年１月JFAに質問してみたところ下記の回答を
得ました。 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
そこで質問なんですが、JFAなどではこうした「登攀禁
止・立入禁止」になった岩場の対処と広報、登攀再開に
向けての活動．．．などどのように行っているのでしょう
か? 
＜以上は答えられないようであれば結構ですが、白崎は
もったいな過ぎるので．．．＞ 
組織だって行ってはいないと思います。スタッフは基本
的に”ボランティア”ですし、絶対数も足りないからで
す。(●●●＜役員名＞は、関連した岩場に対して活動し
ていますが、組織だっているとは言えない。) 
ご要望が有れば個別に対応は可能かと思います。 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
ありがたくも受け取りましたが、僕自身会員でもないの
と、関東中心の組織であり、お願いはいたしませんでし
た。 
 
関西では「芹谷」が登攀禁止の後、再開された経緯が「「「ロ
クスノ」」」に載ってましたが、やはりローカルクライマ
ーの力があってこそなんでしょう、、、組織に依存してし

まわず、クライマー全ての協力を得られるような案が有
ればいいのですが．．．(環境問題を語っているようで、終
点がないですねー) 
 
No.103-------------------------------------------- 
私地元クライマ－として。 投稿者：Ｑ 投稿日：2000
/07/14(Fri)00:28:14 
 
皆さんの言うように中期的に見たら、日本にもアクセス
ファンドのような組織ができれば、と強く感じます。 
アクセスファンドは、クライミング環境を守るために基
金を募って周辺環境の保護に取り組むと共に、自治体、
地主、クライマ－間の調整役として有効に機能している
ようですね。確かデビルズタワ－等の禁止問題も解決し
ていたと思います。岩場を確保するため場合によっては
土地買収も視野に入っているんじゃなかったかな。とに
かく最初から環境保護及びクライマ－の資源確保を目的
に作られている組織でお金もありそう。 
一方、JFAは今までの活動内容がクライミングの普及活動
にあり、具体的成果としてコンペの継続や、雑誌の発刊
というクライミング界の下支えとして十分意義あるもの
でしたが、次へのステップとしてＮＧＯ的アクセスファ
ンドのような活動が今すぐ可能な組織かどうかについて
は、大助さんやプログレスさんの言うとおりなのでしょ
う。 
そこで短期的には、やはり活動体は地元クライマ－で構
成した組織とし、ドネイションでこつこつ運営していく
のがベストと考えます。 
組織は当座の目的として 
１)役場、地主さん、地元民との対外的交渉 
２)岩場環境の整備、クライマ－の意識改革の先導役とし
ての活動 
のために必要なものなので、人的資源は必要ですが(一番
問題だけど)、金銭的には「やれる範囲」で走るしかない
と思います。 
 
鳳来問題につき、自分は地元民とのコミュニケ－ション
不足が発端ではないかと感じています。結果的に自治体
との討論で解決すべきややこしい問題が出てきてしまっ
たのも、そもそもは「あいつら週末に来てはクライミン
グとかいって山の中で怪しげなことしてる」という鳳来
住民の我々に対する当初からの違和感、距離感をついぞ
埋める努力をしなかった自分に非があると思います。 
ですから一番やるべきことは、クライマ－が共通理解を
もった上で、駐車場問題、各種マナ－問題を速攻きっち
りと片をつけることを通して、「第３者にクライマ－と
しての我々を知ってもらい認めてもらう」こと。 
話せばわかってくれる、というスタンスが解決の道とい
うのでは単純すぎるでしょうか。 
 
No.104-------------------------------------------- 
はじめまして 投稿者：鎌苅＠作手村 投稿日：2000/0
7/14(Fri)00:56:42 
 
鳳来のとなり、作手村で、マウンテンバイクのショップ



 

 

と、インストラクターをやっております、地元民の百姓
です。 
マウンテンバイクも山で走る場合は、トレイルを利用す
るわけで、同じようにいろいろ問題がおきます。トレイ
ルのマウンテンバイクの進入禁止の看板は全国的にも増
えてきています。 
これについて、マナーある愛好者や、組織として動き始
めた環境ワーキンググループなどで、いろいろと話し合
い、対策を練りはじめているところです。 
 
ただ、彼等のなかには、ローカルライダーはいても、山
を維持している人、つまり、山主や、そこに住む人は含
まれていません。 
自然を守ったり、ハイカーを守ったり、マナーを守って
いれば、いい．．． 
そうじゃないんですよ。地元のお百姓さんは、山を直接
作業するだけじゃなく、そこに住んでいることで、長い
年月、毎日毎日の暮らしを営むことで、山を維持してい
るのです。たいせつな畑みたいなものです。 
このことは、書類上の所有者(管理者)とは、また別の事
情の場合も多いです。 
すみません、まとまっていないことを長く書いてしまい
ました。クライマーの抱えている問題と、山岳サイクリ
ストのかかえている問題は、共通の部分が多くありそう
です。おたがい、意見の交換だけでなく、みんなで楽し
める環境を作っていけるといいですね。また、おじゃま
させてください。 
 
ps 作手でなぜマウンテンバイクが走りまわれるか･･･
それは、基本的に、地元の子供達といっしょに走っても
らうか、スクールにおいて、協力してもらうことを前提
にしているからです。閉鎖的なのではなく、今の段階で
は、この方法で、解放しています。 
 
No.105-------------------------------------------- 
補足です 投稿者：鎌苅＠作手村 投稿日：2000/07/14
(Fri)01:17:05 
 
鳳来町では、阿寺のマウンテンバイク常設コース(全国紙
に告知されている)がありますが、とても大きな問題を抱
えています。かなりまずいです。 
 
＞Ｑさん、鳳来住民からすれば、クライマーも、マウン
テンバイカーも、山菜根こそぎ君も、キノコ取り放題君
も、いってみればおなじです。オフロードバイクだって、
四輪駆動車だって、おなじです。 
まずは、おたがいの顔がよーく見えていて、よーく知っ
ていなければ、なにもはじまらないんですよね！！ 
 
No.106-------------------------------------------- 
JFAに話した経緯 投稿者：わかばやし 投稿日：2000/
07/14(Fri)01:54:03 
 
何を隠そうJFAの北山さん、井上さんに、鳳来の件で連絡
をとったのは私です。 

理由としては、 
1.一応全国組織。 
2.開拓をやってるメンバーが多いので知恵を貸してもら
えるかも？ 
3.禁止問題の第一報で交渉対象が地方自治体であるとの
ことだったので、個人では手におえないだろう。 
等と考え、速攻北山さんに、「もし、岡崎市と話し合いの
場を作れたら、代表の中にJFAとして入っていただけます
か？」とお願いしたわけです。 
それから我々もいろいろ話し合い、その他の岩場の状況
も見、かなり今回の問題点も見えてきたわけで、さてど
うするか？というところだと思います。 
例えば、これから地主さんなりとお話するとして、やっ
ぱりある程度クライマーを代表する組織が欲しいわけで
すよ。それに手っ取り早いのが私はJFAかなと思っており
ます。(誰が代表して交渉先に伺うかは、まだ分かりませ
んが。) 
私としては鳳来がOPENするなら何でもしますし、どんな
ところとにでも協力していただきたいと思います。 
それにしても話のテンポが速くてついていけないぞ。営
業車にもパソコン載せるか？ 
 
No.107-------------------------------------------- 
大和撫子ビックリ！ 投稿者：ハヤリエ 投稿日：2000
/07/14(Fri)02:16:41 
 
ボルダリングネットジャパン様 やくたあもにゃあBBS
の紹介ありがとうございました。 
こんな激論がかわされているなんてびっくりしまし
た･･･ 
インターネットしてても知らないページや見ないページ
って山ほどあるし、ページにしてもいろんなとこがあっ
て、その各々にBBSがあってとても全部なんて読み切れま
せん。(少なくとも私には) 
とりあえずボルダリングに関するメーリングリストがで
きたようですから、そちらのほうにやくたあもにゃあBB
Sのアドレスをのせときます。 
愛知の方々が鳳来を守ろうとしている。そしたら私は小
川山かな。 
 
No.108-------------------------------------------- 
オープンマインド 投稿者：プログレス 投稿日：2000
/07/14(Fri)02:30:22 
 
そうですね、私が言うのも？かもしれませんが目的は皆
一緒ですから鎌苅＠作手村さんのようにフィールドを共
有する人達の貴重な経験を参考に聞かせていただいて、
クライマー側だけの視点で地元の方々と接する事になら
ないように戒めたほうが良いかもしれません。 
お互い自然を利用する時には少なからず破壊が介在して
しまうという現実をふまえ、かつ、自分の生活圏にいつ
のマにか”異物”が入って勝手な事してたらどれだけ不
審がられるかまで、相手の身になって考えてみる事で、
理屈や戦略ではない”人と人との信頼関係”を地元の方々
と結べるように努力する事がまず肝心なのだと思い出さ



 

 

せていただきました。 
 
No.109-------------------------------------------- 
Re.ハヤリエさん 愛知のクライマー諸氏 投稿者：あお
ちゃんの飼い主 投稿日：2000/07/14(Fri)04:24:56 
 
＞愛知の方々が鳳来を守ろうとしている 
それがそうじゃなくて、･･･ 
先週末 駐車問題で問題のある場所にあった車のほとん
どが愛知県。活動も愛知県の参加は稀(連絡が伝わってい
ない？ でも、糞尿処理の時 作業している私たちに「イ
ンターネットで見ましたよ。次やるときは連絡してくだ
さい。」といい私たちの作業を横目にそのまま登っていた
のは愛知岳連を代表する山岳会のリーダーだった。まだ
その他にもあるけれど･･･)で、思わず個人的意見として
愛知県のクライマーにメッセージを書いたが反応がない。 
「なんでお前なんかに･･･。」と思うのなら思ってくれて
も結構。とにかくもっと危機感を持って参加してくれ！
 am1：30に仕事から戻ったら今日店番を頼んだ看板屋が
まだ、池ちゃんと残りこの問題を話していた。その後３
人でついさっきまで話していた。 
宗宮さん・鬼頭さん・山田さん 愛知のジムの代表なん
だからみんなをひっぱってください。 
羽淵さん 最近は岩場で登ることは無いのかも知れない
けど 宗宮さんと愛知のクライミングシーンを牽引して
きたのは君なんだからひとはだ脱いでくれ！ 
名古屋でクライミングを始め、愛知のクライマーと登っ
てきた自分は何か切ないです。 
 
No.110-------------------------------------------- 
初投稿歓迎 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/14(Fri)
08:29:38 
 
Waveさん、ありがとう。 
クライミングを始めたときの、この世界に対する違和感
て、他にもあると思います。 
でもだんだん麻痺してきて、平気でなんでもやってしま
う。 
結果がこんなのでは、20年以上やってきた私としてはな
さけないです。 
 
鎌刈@作手村さん、ありがとうございます。 
何か協力して一緒にできるような気がします。 
こんど遊びに伺います。 
 
皆さん活発な意見ありがとうございます。 
とりあえず、近いうち鳳来に関係していて一生懸命に取
り組んでくれるクライマーに集まってもらう予定です。 
愛知のクライマーにも岡崎のクライマーにもきていただ
きます。 
それからNOMさん、JFAさんもよろしく 
 
No.111-------------------------------------------- 
山を愛するひとの視点から 投稿者：まつおか 投稿
日：2000/07/14(Fri)09:44:36 

 
クライミングが抱える問題と、マウンテンバイクが抱え
る問題は、とても多くの共通点があると思います。 
鎌苅さんが作手村で実践されていることが、鳳来問題に
ついても解決への大きなヒントになるのではと期待して
います。また、貴重なご意見を聞かせて下さいね。 
 
No.112-------------------------------------------- 
感想少し 投稿者：Nom 投稿日：2000/07/14(Fri)10:1
6:24 
 
ロクスノからちょっと話題が移りましたが、注目してい
ます。 
 
鎌刈@作手村さんの話、勉強になりました。 
８月にブッポーウォールで講習会があるみたいですが、
なんらかの形で鳳来クライマーが交流できるといいです
ね。 
地元とクライマーとのコミュニケーションをとるうえで、
メディアの役割も大きいと思います。 
また、ときどき、発言させてください。 
 
No.113-------------------------------------------- 
赤岩青巖峡では、 投稿者：Mono 投稿日：2000/07/14
(Fri)14:11:31 
 
数年前、赤岩青巖峡の道路工事で、“危険”ということで、
ネットや岩の撤去でクライミングが続けられなくなって
しまう、ということで、道内クライマーが一致団結して、
『北海道フリークライミングネットワーク』というもの
が結成され、全国規模で署名運動などを展開しました。
その甲斐あって、会員のアイデアなどでクライミングが
存続できるようになりました。 
 
その『･･･ネットワーク』では、 
●占冠村長宛に全国から寄せられた署名を手渡し、赤岩
青巖峡が全国的に非常に有名なクライミングエリアであ
ることを訴え、クライミングエリアとして存続できるよ
うに理解を求めました。村長との談話では、トイレ、キ
ャンプ、残地物に注意してもらうように言われたという。
そして、『･･･ネットワーク』では、ちゃんと解決策など
を村長に述べました。 
 
鳳来の“うんこ”“駐車場問題”等も地元の『クライミン
グネットワーク』を発足させていけばよいのではないで
しょうか。 
もし、ホシナさんが『北海道フリークライミングネット
ワーク』の会報をまだ見ていなかったらコピーして送り
ます。これからの活動になんらかの参考になると思いま
す。 
 
No.114-------------------------------------------- 
Ｒｅ：赤岩青巖峡では、 投稿者：ホシナ 投稿日：20
00/07/14(Fri)15:50:59 
 



 

 

Monoさん、赤岩青巌峡の資料みてません。FAXで結構です、
送ってください。 
赤岩青巌峡の顛末、知らないクライマー多いですよ。私
も「結局、大丈夫だった」程度でした。鳳来とは、少し
問題点が違うようですが参考になるかもしれません。 
ところで岩場所有者を調べ終わったのですが、個人・団
体あわせてなんと、16もあるではないか。め、め、め、
めまいがー 
 
No.115-------------------------------------------- 
愛知のクライマーです 投稿者：愛知のクライマー 投
稿日：2000/07/14(Fri)17:29:47 
 
愛知のクライマーです。一部の方から愛知(地元？)のク
ライマーが大変非協力的だとの批判をいただいでいるよ
うでが、決してそうではありません。私もつい最近このB
BSを知りまして以降ずっと拝見させていただいておりま
す。 
 
＞活動も愛知県の参加は稀(連絡が伝わっていない？ 
でも、糞尿処理の時～ 
６月の清掃はたまたま関東の方から個人的にメールをい
ただいて参加させていただきましたが実際知らなかった
人が沢山いました。 
少人数で非力ではありますが、毎年各シーズンの終わり
には目立つエリアの清掃も出来る範囲で行って来ました。
(キジ場問題で鳳来でのクライミングができなくなって
は困ると思ったからであります) 
クライマーであれば岩場の危機に耳を傾けない人はいな
いでしょうし、ましてやそれがよく行く身近な岩場であ
ればなんとか協力して岩場を守りたいと思う気持ちは一
層強いことでしょう！ 
愛知のクライマーも例外ではありません！！ 
今回の鳳来問題を知っていながら尚マナーを守らないク
ライマーはいないと思います。 
 
＞先週末 駐車問題で問題のある場所にあった車のほと
んどが愛知県 
？？ 
ただ確かに今回の問題を知らない人が未だ沢山います。 
 
＞あと個人的意見ですが、鳳来は愛知県の岩場です。～
もっと積極的にこのBBSに参加し、 
パソコンを使用しない人もいればインターネットをやっ
ていてもこのBBSを知らないひともいます。 
 
＞鳳来のための行動にも参加してください。 
また、協力したくてもどうすればよいか分からない人
も･･･(私もその一人です) 
 
愛知のクライマーも鳳来のためなら出来ることは何でも
協力しようと思っております！ 結集の時と場さえ分か
れば是非！ 
 
No.116-------------------------------------------- 

Ｒｅ：愛知のクライマーです 投稿者：ホシナ 投稿日：
2000/07/14(Fri)17:59:29 
 
ありがとうございます。 
来週、今後活動するクライマーが集まって、話し合いを
行います。当然、愛知のクライマーにも出席していただ
きます。 
そのとき、各方面のクライマーへの連絡網のこと、今後
の活動方針、清掃活動の日程など話し合う予定です。 
具体的に内容・日程決まれば、また協力していただきま
す。「清掃活動は、一気にみんなでやったほうが楽し
い？」と思います。ぜひ参加ください。 
 
No.120-------------------------------------------- 
愛知のクライマーさんへ 投稿者：ホシナ 投稿日：20
00/07/14(Fri)21:44:28 
 
愛知のクライマーさん＞ 
「登る看板屋さん」から削除してくれとメールがきたの
で、私が削除しました。看板屋さんもあおちゃんの飼主
さんも、言いすぎたと反省しています。ここは鳳来のた
め仲良くやってください。 
「連絡が伝わらない」とありますが、今後、清掃活動す
るときなど、どうしたら連絡が行き届くでしょうか？ 
なにか、良い案ありますか？ 誰でも結構です教えてく
ださい。 
 
No.121-------------------------------------------- 
恐縮です 投稿者：愛知のクライマー 投稿日：2000/0
7/14(Fri)23:17:44 
 
「ホシナ」さんありがとうございます。恐縮です。 
でもご安心ください！「飼い主」さんも「看板屋」さん
もとてもすばらしい方たちということをよーく存じてお
りますので。 
『連絡』ですが、元来団体性が無いクライマーには大き
な問題となるところでしょうか。すぐ行動を起こそうと
すると、大きな組織より、やはりいつもその岩場を利用
しているクライマーのほうが即戦力はダントツ。では結
集方法は？と言ったところですよね。 
単独行動が基本のクライマーも、結構地域ごとの横のつ
ながりは有るようなので、地域ごとに何か連絡網なるも
のができれば良いのでしょうか･･･何か良い方法をよー
く考えてみます。 
 
No.122-------------------------------------------- 
なるほど 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/14(Fri)2
3:51:29 
 
そのとおりだと思います。 
パソコンが無くてもFAXはありますよね。 
PTAみたいに連絡網を作ってみるのはどうでしょう。 
 
No.123-------------------------------------------- 
反省 投稿者：TANAKA 投稿日：2000/07/14(Fri)23:55:
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初めて投稿します。清掃はもちろん、連絡網のマップ作
成に参加させて下さい。 
あと駐車場問題ですが､クライマーの車は、もっと入り口
から離れた所にする事は考えられないでしょうか？･･･ 
と言ってる自分は一番近い? 
 
No.124-------------------------------------------- 
駐車場 投稿者：くぼの 投稿日：2000/07/15(Sat)00:
29:57 
 
駐車場の件については、私としては、今後、鳳来湖途中
の広い駐車スペースに置こうと思います。先日も歩いて
みて、確かに遠いですが、歩けない距離ではないですし、
せめて、駐車場問題を認識している以上今までと同じで
はいけないと思っています。ただ、皆さんが場所を知ら
ないといけませんが(案内の看板はあります)。 
とりあえず、出来ることからやりたいと思います。 
 
No.125-------------------------------------------- 
愛知のクライマーさんへ 投稿者：あおちゃんの飼い主
 投稿日：2000/07/15(Sat)02:39:08 
 
５時ころから仕事にいっていて いま戻ったのでチョッ
ト面くらってます。 
どうやらホシナさんにフォローして頂いたようですが。 
私自身はかなりの温度差をかんじていたので、愛知のク
ライマーさん、ここに参加してきていただいた事が何よ
りうれしいです。 
そうです、参加を表明していただかないと連絡すらつけ
られない。参加をしていただければその方を中心にネッ
トも広げられる。読んでて知っていても こちらでは解
りません。誰だって作業より登っているほうがいいに決
まっている。誰かが嫌な事をやってくれるなら見て見ぬ
フリをして「知りませんでした。」と済ませることもでき
る。それじゃあ、今回何とか一部の人間が苦労して問題
をクリアーしてもすぐに次の問題が出るでしょ。 
とにかくみなさん参加表明をしてください。 個人でも、
団体単位でも、地域単位でも。とにかく連絡網を作って、
責任と自覚を持ってみんなで鳳来を良くしましょう。 
 
ps. 参加表明をされたあなた。あなたにはもう責任と義
務が発生します。心して表明をなさってください。知っ
ていて参加されないかた、鳳来に来なくていいです。 
 
No.126-------------------------------------------- 
(無題) 投稿者：クーニー 投稿日：2000/07/15(Sat)0
2:47:11 
 
はじめて書きこみさせていただきます。 
そろそろオフラインで話を進める時期なんじゃないか
な？と思っていました。 
BBS上ではやっぱりアイディアや提案は出せても、限界が
ありますよね。 

ところで来週とは具体的に何時なのでしょうか？？ 
 
No.127-------------------------------------------- 
赤岩青巖峡問題資料 投稿者：Mono 投稿日：2000/07/
15(Sat)09:35:07 
 
「やく･･･」のBBSに赤岩青巖峡問題の資料を送る件を書
き込みましたが、ホシナさんの住所がわからないので『是
空』に送ることにしました。昨夜、コピーをとりまして、
今日郵送します(是空の皆さんも見て下さい、結構参考に
なるとおもいます)。 
 
ローカルであれ、全国規模であれ、組織を作るには人と
金ですね。まあ、人件費はボランティアとしても印刷費、
通信費などでもボランティアとなると長続きはしないも
のです。となると、『鳳来クライミングネットワーク』(仮
称)という箱を作り、全国的に会員を募集して基金を募れ
ばよいかと思います(勿論、クライミング関連企業も)。
そんな経緯なども、今回送る資料にもありますから是非、
一考下さい。 
 
余計な事だけど、赤岩青巖峡問題では、JFAやROCK&SNOW、
FFの協力は無かったようですね。 
 
No.128-------------------------------------------- 
意見 投稿者：仏法僧 投稿日：2000/07/15(Sat)09:39:
33 
 
初めまして。鳳来問題に対する皆様のご苦労には頭の下
がる思いです。 
私はこれまで特に何もしていないのですが、出来る限り
鳳来問題解決の運動に参加したいと思っています。 
 
少し意見。 
１．来週クライマーが集まって相談するとありましたが、
これは誰でも参加できるのでしょうか。でもあんまり沢
山集まってもまとまらないので、各ショップ・ジム・山
岳会・その他グループの代表者の方がいいのでは？ 
２．「清掃活動しているのに登っているクライマーがい
た」らしいですが、その人たちに直接その場でお願いは
しなかったのですか？「今から清掃するので手伝って」
と言えばやってくれたんじゃないでしょうか。非常識な
態度に憤慨するのは解りますが、そんな人もいるんだと
認め、そんな人にも参加してもらう必要があるのではな
いでしょうか。それを陰で文句言ってもしょうがないで
す。 
３．「知っていて参加しない奴がいる」とのことですが、
確かに参加するのが当たり前ですが、やはりそんな人は
います。ただ、１回や２回の活動に参加しないからとい
って、非難すべきじゃないと思います。やはりアピール
の仕方が悪いのです。排他的にならないようにしましょ
う。 
４．「飼い主」さんの「参加表明された方には責任と義務
～」という言葉にはちょっと尻込みしてしまいます。シ
ョップ・ジム関係者・各グループの代表ならともかく、



 

 

個人では参加しにくいです。 
５．とにかくまだクライマー同士の話し合いが足りない
と思います。もっと時間を掛けた上で結論を出した方が
いいです。鳳来の協議会みたいな組織ができて、そこで
色んな活動ができたらいいですね。 
 
無礼かつ的はずれな意見があったらすみません。 
 
No.129-------------------------------------------- 
だから 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿日：2000/0
7/15(Sat)10:15:17 
 
＞「飼い主」さんの「参加表明された方には責任と義務
～」という言葉にはちょっと尻込みしてしまいます。シ
ョップ・ジム関係者・各グループの代表ならともかく、
個人では参加しにくいです。 
 
だからホシナさんのいう「集中力」と「持続力」を持つ
メンバーを集めて･･･、という話になるのだと思うのです
が。個人の場合の「責任と義務」はまず決められたルー
ルはちゃんと守るというのが最低限になります。 
実際に作業しなくてはいけないという強制力はありませ
ん。でも、可能な限り嫌なこともやって欲しいと思いま
す。実際嫌な事をやってくれたヒトは絶対に守るでしょ
うから。で、やったヒトがさらに回りに守らせてくれる
でしょうし。こういった活動はそんな状況がなければ続
かないのでは？ 
 
No.130-------------------------------------------- 
そして 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿日：2000/0
7/15(Sat)10:32:59 
 
＞「清掃活動しているのに登っているクライマーがいた」
らしいですが、その人たちに直接その場でお願いはしな
かったのですか？「今から清掃するので手伝って」と言
えばやってくれたんじゃないでしょうか。非常識な態度
に憤慨するのは解りますが、そんな人もいるんだと認め、
そんな人にも参加してもらう必要があるのではないでし
ょうか。それを陰で文句言ってもしょうがないです。 
 
子供じゃないんだから。というとまた反論があるでしょ
うが、パラダイスであった労山の人たちは知らなかった
けどすぐに手伝いをしてくれました。それにここは陰で
はないでしょ。そんなんじゃ困るから書きました。自覚
と責任を持って欲しいというのが私の意図なのでこのよ
うな意見が来る事は承知してました。あえてかきました。
それについては素直にゴメンなさい。あやまりますので
前に進みませんか。 
 
＞「知っていて参加しない奴がいる」とのことですが、
確かに参加するのが当たり前ですが、やはりそんな人は
います。ただ、１回や２回の活動に参加しないからとい
って、非難すべきじゃないと思います。やはりアピール
の仕方が悪いのです。排他的にならないようにしましょ
う。 

 
これについても同じです。雨降って地固まる。こうして
表明していただくことに意味があり、うれしいです。知
っていて参加しない方、だって今回参加しないとずっと
鳳来で居心地悪くなりますよ。それが変な対立を生み派
閥ができる。みんなで参加してやれば連帯感も生まれ本
当の仲間になれると思います。みんなで鳳来 良くしま
しょうよ。 
 
No.131-------------------------------------------- 
で 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿日：2000/07/15
(Sat)13:39:22 
 
でホシナさん 仏法僧さんの 
＞来週クライマーが集まって相談するとありましたが、
これは誰でも参加できるのでしょうか。でもあんまり沢
山集まってもまとまらないので、各ショップ・ジム・山
岳会・その他のグループのなかの代表者の方がいいので
は？ 
 
の返事お願いします。代表者は当然必要ですが 私は少
しでも多くの人が参加できるカタチの方がいいと思いま
す。発言のタイミングさえ皆さんに注意していただけれ
ば。掲示板をリアルタイムで読んでもらうのと同様にイ
ンパクトも違うと思うし、そこにみえた方はみなさん 
今後必ず参加していただける人たちでしょう。 
現在 借家を考えているようですが 鳳来・新城・浜松
周辺であれば場所の確保は私が何とかします。どうでし
ょうか。 
 
No.132-------------------------------------------- 
内輪もめ･･･ 投稿者：鎌苅＠作手村 投稿日：2000/07
/15(Sat)13:57:58 
 
もめるとまでは、いっていないですが、話がクライミン
グ界(？)だけのことにとどまっていませんか？？？ 
山を利用させてもらう以上、「責任と義務～」は必ず、必
要ですよ。その質と量はいろいろですが。 
できる範囲での「責任と義務～」なしに、どうして人の
庭に入ることができるのでしょう？ 
一番の問題は、クライミング界(？)と、その外とが閉ざ
されている、つながっていないということではないでし
ょうか？ 
もっと広い範囲の人も含めた、面とむかって話す場を増
やせるといいですね。 
 
No.133-------------------------------------------- 
少しだけいいですか？ 投稿者：Wave 投稿日：2000/0
7/15(Sat)14:29:07 
 
清掃などに参加しない人間を「敵」扱いするのではなく、
そういう人たちに理解してもらう方が大事なんじゃない
でしょうか？ 
意識、風潮を変えて行くには時間がかかると思います
が･･･。 



 

 

地元の方々にクライミングというものを理解していただ
くにも、時間は必要と思われますし。 
そもそも、便の始末がどうとか言うのはクライマーであ
る以前の問題と思いますが･･･。 
 
No.134-------------------------------------------- 
私が出来ること 投稿者：大岩あき子 投稿日：2000/0
7/15(Sat)14:45:46 
 
鳳来問題について参加させていただきます。 
私に何が出来るかをいろいろ考えましたが、一番役に立
てることは、ジムという場を利用して頂く事だと思いま
した。パソコンを持っていない多くのクライマーに今の
鳳来の置かれている状況を正しく伝え、協力を呼びかけ
るには、最適の場だと思います。これからの夏のシーズ
ンに向けて、駐車場その他の問題が大きくならないよう
にしたいとも思っています。 
具体的にはプリントアウトした掲示板の文章を読んでも
らい、問題点を認識してもらう。肉声で一人一人のクラ
イマーに呼びかける。などです。この掲示板を読んでる
人は少ないと思います。 
また個人的に岩場やルートの整備なども出来ます。 
昨年のロクスノで鳳来のルートの紹介をしたことがこの
問題の原因の一つになったことに責任を感じています。
８月に出るロクスノにも書きましたが、アウトドアでク
ライミングする人たち、またはこれからやろうと思って
いる若いクライマーにも、伝えなければいけないことは
たくさんあリます。自分が出来ることから少しずつ、そ
して長く続けていきたいと思っています。 
これから先も考えてみます。 
私に何か出来ることがあれば出向きます。 
 
No.135-------------------------------------------- 
知ってもらうこと 投稿者：まるす 投稿日：2000/07/
15(Sat)15:23:31 
 
わたしも微力ですが協力させていただきます。 
いま、ここに参加されている方々もほかの人より少し早
く気がついただけだと思うんです。だからいま鳳来の問
題を知らない人に教えてあげることも必要なんじゃあな
いですか。すこしですけどクライミング関係のページを
のぞいてみましたが殆ど知らないみたいです。 
だって、岡崎市が行動にでなければ私なんかこんなに真
剣に考える機会も無かったと思うんです。すこしでもお
おくの人に考えて欲しいと思います。文章がめちゃくち
ゃになってしまい失礼しました。 
 
No.136-------------------------------------------- 
連絡・話し合い 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/16
(Sun)08:48:36 
 
話し合いは、７月２０日、１３：００から、鳳来の借家
で行います。 
今回集まっていただくのは、 
浜松＝小粥 静岡＝服部、保科 静岡東部＝南裏 関東

方面＝大岩あき子、福原信一郎 
関西方面＝大西、木織 愛知＝宗宮 岡崎＝加藤(岡崎山
岳会) 
鳳来＝斎藤修、高橋 新城＝成瀬 
JFA、ロクスノ、ランナウト 
司会進行＝若林、書記＝ながれ です。 
以上の方々(今回は都合がつかず出席できない方もいま
すが)は、今後、鳳来の問題解決のため最前線で活動して
いただきます。地主との交渉、地元との交流、各地区の
クライマーへの連絡、まとめ役、等々、長期間(何年かか
るかわかりませんが)自分のクライミングの時間を削り、
精神的にも肉体的にも辛い作業を、進んで実行してくれ
る方々です。 
上記以外の方も、話し合いの場にきていただいても結構
ですが、同様の役割をお願いすることになります。 
 
ほかに、毎月２回(日曜日)鳳来活動に参加できる方は、D
Mで知らせてください。ただし、自分のクライミングの時
間が、かなりなくなることを覚悟してください。その他、
年に数回程度の参加ができる方は、連絡網を作りしだい
連絡いたします。また、活動に参加はできないが資金は
出せる方、のちほど募金をお願いします。 
参加の仕方は、各自のできる範囲でお願いします。 
 
No.137-------------------------------------------- 
陳謝 投稿者：小粥(あおちゃんの飼い主) 投稿日：20
00/07/16(Sun)12:25:12 
 
唐突ですが、まず謝らせてください。どうもすみません
でした。 
私(小粥)は昨年春まで名古屋におり愛知が地元のように
感じております。今回鳳来でこのような問題が起こり愛
知の危機感の薄さ、レスポンスのわるさにイライラして
おりました。 
しかし、それは情報が充分に伝わらずその事による温度
差である事は認識していました。私はその温度差を埋め
る手段として挑発という方法をとりました。 
愛知の方でもこの掲示板を見ていた方はいらしたと思い
ますが、この問題を早急に周囲に伝えていただきたいと
考えました。挑発する事によりこの掲示板に参加してい
ただければ、その方がその発言の責任を負うべく愛知の
牽引者になっていただけるだろうと。その結果、何人か
の方が発言してくださいました。 
しかし昨夜 借家で面々に「そんな事をしたら 反感を
買い今後の活動の妨げになるだけだ」とお叱りを受け 
ここに事の次第を書かせていただくとともに正式に陳謝
させていただきます。 
 
借家の面々が特に愛知に反感を抱いていたわけではあり
ません。彼らは事の重大性にいち早く気づき行動を起し
たわけです。そのレスポンスがあまりに早く周囲がつい
ていけなかったということであるとおもいます。 
今後この活動を続けていく上で地元愛知の協力無くして
は成立しません。このあとに控えている岡崎市との交渉
も同様です。 



 

 

私の不用意な発言が今後の活動の妨げになる事は何とか
避けたいと思いますのであらためてお詫びをさせていた
だきます。 
 
＞先週末 駐車問題で問題のある場所にあった車のほと
んどが愛知県。 
地元であるので当然。地元である故に朝出てくるので、
最も遅く駐車されると具合の悪い場所に愛知車が並んで
しまった。 
 
＞活動も愛知県の参加は稀 
単に借家のレスポンスが良すぎただけ。(変な言い方です
が) 
名古屋のジム関係の方が個人的な都合により現在活動で
きない状況にあることを承知であえて書きました。ご迷
惑をおかけしました。 
昨日 豊橋の岩田さんから連絡を頂き 夜借家までお越
しくださいました。 
今後 愛知の牽引役をどなたがなされるかわかりません
がどうかよろしくお願いします。 
今回の問題はRun Out 1号に掲載された名古屋の最能さ
んたちの活動のときに気づくべきだったと思います。 
そうです借家の面々が行動を起す遥か以前に 愛知の
方々が行動をされていたということです。 
 
No.138-------------------------------------------- 
まだまだ甘かった 投稿者：保科めぐみ 投稿日：2000
/07/17(Mon)00:06:09 
 
昨日鳳来の鬼岩に行って来ました。思ったより涼しく、
快適でした。 
皆さんのおかげで残置のロープなどはみんななくなって
いました。でも、残念なことに、ヌンチャクはまだ結構
あったので、回収作業をしてきました。今後は残置をし
ないようお願いします。また、情報が十分行き渡ってい
ない可能性もあると思うので、もっと多くの人に正しく
情報を伝えていく必要があると思います。 
帰りには、この掲示板にも書き込みしてくれた、作手で
マウンテンバイクスクール＆ショップをされている鎌刈
さんをたずねました。初対面にもかかわらず、とても親
しく話をしてくれました。地元に住んでいらっしゃるだ
けに、地元の人気持ちを良く感じ取っておられるのに感
心しました。 
 
マウンテンバイクの世界では、地元の人の了解が得られ
ていない地区には入っていないとの事で、黙認で入る事
はないそうです。また、よそからくる人もまず、鎌刈さ
んのショップによって情報を得てから行くとのことで、
ほとんど黙認で進めてしまっているクライマーのいいか
げんさを思い知らされた気がしました。また、地元の人
にとってはあくまで私達は町からきたよそ者であり、挨
拶をしたり、マナーを守ればいいという単純なものでは
ないということもおっしゃっていました。 
地元の人の立場にたって考えれば、私たちクライマーは、
都会からやってきて、人の土地に勝手に入り、岩に変な

ものを打ち付け、なんだか危なそうな事をやっている変
な人たち、と思われても仕方がないと思います。 
今回の岡崎教育林のことが起こってから、今まで何もし
てこなかったことをずいぶん反省したつもりでしたが、
まだまだ考えが甘かったと痛感しました。 
地元の人の立場にたって、物事を考え直していく必要が
あると思います。クライミングを地元の人に正しくわか
ってもらうには、かなりの努力と時間が必要ですが、そ
れをしていかなければ、“クライミングの町鳳来”はあり
えないと思います。 
鎌刈さん、お会いできてよかったと思います。また時々
寄らせていただきます。 
よろしくお願いします。 
 
No.139-------------------------------------------- 
補足です 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿日：2000
/07/17(Mon)08:35:22 
 
陳謝のあとで心苦しいのですが、鎌刈さんの補足をさせ
ていただきます。 
作手ではそれが公道であったり林道であっても周囲(地
元)の了解がとれなければそこに立ち入ることはしない
そうです。そして、了解を得たコースであっても決して
サイクルスポーツ等の雑誌には載せないようにしている
との事でした。それは、雑誌等に載せると時間と労力を
かけ築いてきた地元との関係を理解せず入ってくる人が
どうしても出てきてしまうからだそうです。 
表面(雑誌)にだす内容は「作手にはMTBのコースがあるら
しい」という程度にとどめ利用するには鎌刈さんを尋ね
スクールを受け背景を理解してもらってからということ
のようです。 
実際にこれくらいの事をしないと維持していけないのだ
ろうと話をお聞きしながら思いました。 
 
あとは本当の意味で地元に受け入れられるにはどんなに
了解を取りモラルを守っても足りないと言ってみえまし
た。私たちはあくまでよそ者。「そこで生活をしている人
にメリット(御幣のある言い方ですが)がなければ来ても
らう必要がない。」というのがいつわざる本当の処だと思
います。 
彼らは「MTBは楽しく有意義なもの」ということを理解し
てもらうために、まず地元の子供に教えいっしょに走っ
ているそうです。地元の子供が走ることによりMTBの人は
子供の仲間。そして子供とともに親御さんたちにも大会
などのイベントに参加しいっしょに楽しんでもらう。そ
んな状況を作っておられるようです。 
ここに至るまでは大変な時間と労力が必要だったと思い
ます。 
 
クライミングはどうしても危険が付きまとうのでMTBの
例がそのまま使えるということありませんがとても参考
になるとおもいました。 
鳳来だけでなく日本中の岩場が抱えている問題。メディ
アのあり方を考えなおすお話でした。 
 



 

 

No.141-------------------------------------------- 
責任と義務 投稿者：登る看板屋(ながれ) 投稿日：20
00/07/17(Mon)10:46:13 
 
ホシナさんが削除してくれましたが，不適切な発言があ
りました．この場でお詫びします． 
 
仏法僧さん-Waveさん他の皆様へ。以前にも書きましたが， 
 個々のクライマーについては，通常のルールに従って
自己責任の範囲でクライミングを行っているのであれば．
清掃登山といったボランティア的活動に，休日を割いて
まで参加する義務はないと思っています．(当然参加して
いただけるならそれにこしたことはありませんが，) 
 ジム・ショップ関係者については，今後の活動の拠点
になる義務があると思っています．連絡の中心・啓蒙の
中心・活動の中心，あらゆるムーブメントのコアになっ
て頂かなくてはいけないと思っています． 
 ただし，一般的なルールが守れないというのは全く別
の問題です．これは誰であろうと厳守していただきたい．
(現在はこの当たり前の事すら出来ていないのが哀しい
かな現状です．) 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
Waveさん 
 私もカヌーやるんですが(主に気田川)，うんこ問題は
クライミング始めたとき，違和感ありました．ただ，ま
ぁそういうルールの遊びなんだろうと，漠然と受け止め
てました．はからずも，問題が起きてしまいましたが，
クライミングという遊びの真価が問われるのはこれから
だと思います． 
 
No.142-------------------------------------------- 
(無題) 投稿者：保科めぐみ 投稿日：2000/07/17(Mon)
10:59:49 
 
昨日書き忘れたことがあるのでもう一度登場します。 
皆さんご存知の通り、２０日に鳳来問題をめぐる会議が
開かれることになりました。参加してくださる方、いろ
いろご苦労様ですが、よろしくお願いいたします。 
鳳来問題、多くの人に参加していただきたいと思います
が、私は人それぞれのしかたで参加すればいいと思って
います。その人の能力、時間的制約、精神的負担などに
よって、参加の仕方が違ってくるのは当然です。 
最前線に立てる人、リーダー的にやれる人、たまになら
ボランテイアに参加できる人、実動には参加できないが、
資金援助ならできる人、人それぞれだと思います。 
自分のできる範囲で参加しましょう。そうでないと長続
きしないでしょう。 
でも最低限守るべきマナーはクライマー全員が守らなけ
ればならないと思います。 
皆でがんばりましょう。 
 
No.143-------------------------------------------- 
いろいろ 投稿者：プログレス 投稿日：2000/07/17(M
on)12:25:34 
 

MTBの話も出たところでちょっと、 
B.netは「岩場利用に関するガイドライン」の中でも触れ
ているとおり、ゴミの持ち帰り運動で先行しているサー
フィンの”ちびくりーん”リンクに参加しています。こ
れはイベントである「ビーチクリーン」を「自分の周り
５メートルのゴミを皆が拾えばビーチは綺麗」という個
人のできる範囲でいつでも参加できる形にアレンジした
ものです。 
実は、このような他のスポーツで参考になると思う話題
を持ち出すと、毎回のように「クライミングの事はクラ
イミング界の中で(だけ)考えるべき」という感じの意見
が寄せられます。 
これはすでにうちの編集方針に合わないので、参考にと
どめておきますが、どうもクライマーにしろ登山者のし
ろ、ローインパクトなどの分野で、先行していると思わ
れる他のアウトドアスポーツを言い方は悪いですが頭か
らバカにして彼等から学ぼうとしない人が多いように
常々感じていました。 
私も馴染みのあるオフロードバイクの分野で米のとぎ汁
の捨て方を議論していたのはすでに10年くらい前の事で
す。ましてウンコのうめ方についてなどそのころはすで
に常識化していました(実際に全ての方が実行するかど
うかは別としてですが) 
クライマー個人にとってクライミングが人生の中で特別
なものなのは当たり前ですが、他の人にとってはそうで
はないという事を認め、妙な優越感のようなものを捨て
て、地元の方に対し「おねがいします」と言えるように
ならないと、一般の住民はもとより、実際の利用者であ
る一般のクライマーの協力も得られない気がします。 
同様にクライマー同士でも、中央の著名クライマーが地
方を引っ張るという考え方がもし心のどこかにあれば、
それには疑問を感じます。 
私が以前、「まず地域から～」と言ったのは、「地域のク
ライマーに主導権を」という意味でもあります。もし情
報の伝達の関係で地域クライマーのスタートが遅れたと
思うなら、たとえもどかしく感じても追い付くまで待つ
べきだと思います。 
理屈ではなく他の土地の人に「おれたちについてこい！」
と言われれば大概の人がムカツクと思います。「私達が
サポートしますので一緒にやりましょう、よろしくお願
いします」という気持ちでスタートできれば理想かな、
と勝手に思っています。 
 
No.144-------------------------------------------- 
こんなこと考えています 投稿者：ホシナ 投稿日：20
00/07/17(Mon)17:59:02 
 
これは7/20の話し合いでも取り上げますが、こんなこと
を考えています。 
これから先、毎週日曜日に岩場の整備などを行っていき
ます。その中心となるのが、「毎月２回(日曜日)鳳来活動
に参加できる方は、DMで知らせてください」と呼びかけ
た方々です。すでに、浜松の北嶋氏、豊川の岩田氏が参
加に応じてくれました。この２名は、リーダーとなって、
この先継続的に岩場の作業を中心に活動していきます。



 

 

が、定期的に参加できる方が、もっと多ければこの２名
への負担は減ります。８名いれば、２人チームにして月
一回程度ですみます。 
そして「日曜日の朝、参加できる人は借家に集合してく
ださい」というように、単発での参加者を募ります。 
とりあえず早急に行わなければならないことは、岩場の
整備、駐車場問題、マナーの徹底です。駐車場での車の
誘導、ビラ配り、ボルト整備など。これから先、毎週日
曜日にそれらの作業を実行していきます。 
ご意見をお聞かせください。 
 
No.145-------------------------------------------- 
昨日の月はきれいでした！ 投稿者：鎌苅＠作手村 投
稿日：2000/07/17(Mon)18:24:24 
 
私、地元民(作手村ですが、奥三河の山にすむものとして)
としては、気になることがあります。 
今現在も、みなさん、鳳来で登っているのでしょうか？
 近辺にすんでいる、地元の衆に、掃除していることは、
伝わっているのでしょうか？(もれなく) 
利用マナーがよくても、きれいにしていても、問題がお
きます。掃除することも、クライミングすることも、山
に入ることにはかわりません。 
 
作手で、こういうことがあります。 
ある山で、どこかの大学が、オリエンテーリングの練習
をするのです。たぶん毎年。教育委員会などには、一声
あるらしいのですが、山主や、住民は、「聞いとらん」と
いうことで、不満をためています。 
猟師さんは、山のどこでも入りますが、誰も文句はいい
ません。 
両者は、村にとっての関係がちがうのです。 
 
No.146-------------------------------------------- 
お願い 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/18(Tue)10:
34:15 
 
先日、鎌刈さんのお話を聞いて、地元の方の感情という
のが、少し理解できたような気がします。 
わたしは、城ケ崎の近くの海育ちです(住んでいた場所は
港からは少しはなれていましたが)。イルカ漁をする漁港
です。祖父は漁師です。船に乗せられ漁に何回か連れて
行ってもらい、子供のころから海がおもな遊び場でした。
そこで暮らす人たちは、海で生計を立て、天草や岩海苔、
貝を採り、海はまさしく天然の畑でした。地元以外の人
が訪れるのは希で、堤防での釣り人と夏の海水浴客くら
いで、とても静かな港町でした。 
われわれ子供達は、サザエがたくさん採れる秘密の場所
を知っていました。ところが、わたしが高校の頃、東京
から来た人たちがザザエをごっそり採っていき、全くい
なくなってしまいました。私たちははそんなことはしま
せんでした、自分達の食べる分しか採りませんし、翌年
もまた遊びたいからです。「海は自分達のもの」心の深い
ところにある感情で、今でも残っています。 
港に住む人はもっと強いはずです。ダイバー、イルカ漁

の反対運動、磯釣、密漁は、「町から来た人」です。私は
毎年その港を訪れるたび、様変わりしていく風景にやる
せなさを覚えます。 
以前、城ケ崎でクライマーの問題が起きたとき、わたし
は「地元」であり「町から来た人」の両者でした。その
間に入って、とても悩みましたが、結局私は地元の側の
立場でクライマーに訴える事にしました。そして、地元
のいろいろな催しに進んで参加して、クライミングへの
理解を訴えました。何年も掛かりましたが、いまでは地
元でもクライミングを認めてくれています。 
私は鳳来でも、地元の人からクライミングが理解される
日が、必ず来ると信じています。でもそれを実現するに
は、クライマー同士の協力が必要です。 
みなさん、どうかご協力を心からお願いします。 
 
No.147-------------------------------------------- 
やくたぁもにゃあ会報 投稿者：Mono 投稿日：2000/0
7/18(Tue)10:51:53 
 
焼津の“○は”さんから、毎号送って頂いて楽しみに見
ています。鳳来問題をタイムリーに掲載されていました。 
特集記事の“数値から見るクライマー診断”は凄いの一
言です。データを集めるのも大変でしょうが、そこから
相関関係などを導き出すなんて、感心することしきりで
す。多士済々であるやくたぁもにゃあなら鳳来問題を見
事に乗り切ると思います。 
めぐみさんの鳳来での記録を山形の女性クライマーに見
せたら、「えっ、本当に女の人？」とビックリしていまし
た。私も驚いています。これからも活躍を期待していま
す。 
旦那の影が薄くなってきましたね、一言余計か^^;。 
 
No.148-------------------------------------------- 
会報 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/18(Tue)11:14:
40 
 
「やくたぁもにゃ」は”○は”氏の文字通り、手作業で
発行されています。原稿を書き終えてから、わずか１週
間で発行される、足回りの良さが魅力です。 
会報なので入手困難ですが、欲しい人は、わたしにメー
ルください。 
おそらく、それほどたくさん部数を刷ってないと思いま
すが、、、”○は”氏に聞いてみます。 
 
＞旦那の影が薄くなってきましたね、一言余計か^^;。 
はっきり言って、負けてます。その辺のことは「是」「ビ」
の掲示板で愚痴ります。 
 
No.149-------------------------------------------- 
いっしょにやりましょう！ 投稿者：登る看板屋 投稿
日：2000/07/18(Tue)1300:31 
 
カキコしてる方，ＲＯＭの方いろいろなスタンスの人が
いると思います．でも，鳳来でクライミングしたいと思
っていることには変わりない．BBSへ参加はし難いけど，



 

 

何かあれば手伝いたいと思っている．そういう方も数多
くおられるみたいです． 
7/20はなんだかトップ会談みたいで，参加するのは気が
引けるという方も多くおられるでしょう(実は私も何で
す．(^^;))．そこでもっと気楽に集まって，みんなで色々
話し合う機会を持ちたいと思います．その名も， 
  『ＢＢＢ』 
これは６月に行う予定だった，浜松近辺のクライマーの
イベントだったのですが，初回の清掃登山とバッティン
グして出来ませんでした． 
 
 最近，駐車場とか残置とか○ンコとか，重苦しい話題
が多いので楽しみながら鳳来の問題についても考えまし
ょうという企画です． 
詳しくは 
http://www67.tcup.com/6713/bigrock.html 
http://www68.tcup.com/6824/boulder.html 
にのってます．とりあえず今は参加者を募っております．
時間場所は改めて連絡しますが，鳳来湖に近いどこかに
なると思います． 
これに参加したらから，鳳来湖活動にも参加しなければ
いけないとか，そういうものではありません．気楽に多
数の参加をお待ちしています． 
ノリは軽く！ 意識は高く！ 
 
No.150-------------------------------------------- 
ここにも書いちゃえ！ 投稿者：登る看板屋 投稿日：2
000/07/18(Tue)17:36:34 
 
どうも最近，不真面目なこと書きにくい雰囲気だったん
だけど，，Monoさんが風穴を開けてくれたので調子に乗っ
て 
 
 BBB開催決定 
 
BBB? >> Beer BBQ Bouldering(climbing)をとにかく楽
しんじゃえという企画です． 
とりあえず，7/30でGoだ!! 
 
参加者大募集!! 
鳳来で登るのが好きな人 今まで希薄だった繋がりを今
回の問題を機会に少し深めてみませんか？ 
名前は知らなくても，顔は見たことのある人がほとんど
のはず！ 
楽しんで，色々話しましょう！ 
・7/20の会議はどうも敷居が高そうだ，，，， 
・鳳来湖の問題を手伝いたいけど，BBSにカキコするには
勇気が，， 
という方が大勢おられるみたいなので，集まって楽しみ
ながら話をしましょう!! 
ネット見てないと思われる人にも声をかけてください!! 
ほんとに誰でも参加OK！ 
 
参加資格：登ることが好きな人，これから好きになるか
もしれない人 

参加表明：は カキコでも 私宛のＤＭでもOKです． 
場所は鳳来湖の近辺 時間はおって連絡します 
 
注意： 
これは単に 登る看板屋こと「ながれ」が勝手に企画し
ているだけで，この集まりに参加したから，毎週鳳来湖
問題の活動をしなければいけないとかそういうのではあ
りません 
 
No.151-------------------------------------------- 
愛知のクライマーさんに会いました 投稿者：あおちゃ
んの飼い主 投稿日：2000/07/18(Tue)20:35:21 
 
今日は 今年初の鬼岩クライムでした。 
そこで愛知のクライマーさんとお会いしお話をしました。 
そこでチョットびっくりしました。 
 
「栃木沢 入山禁止はわかるけど どうして鬼の残置や
乳岩方面の駐車場まで急に･･･」と言われました。BBSに
参加していただき解っていらっしゃると思っていただけ
にショックでした。 
 
いきさつです。 
岡崎の教育林が入山禁止になりました。理由を聞いたら
「人の土地、勝手に入って木を切り岩に釘みたいの打ち
付け危ないことしてる。で、森林組合に聞くと糞尿ひど
いらしい。駐車もいっぱい入れないことあった。 
釘みたいのに何か(クイックドロー)ぶら下がってる。下
の奥にも何か(ロープ)置きっぱなし。これ地主にしてみ
たらゴミの投棄と同じだ。」 
そう言われると何にも言い返せない。 
他のエリアをみると同じ状況。 
他のエリア、すぐに何とかしないと連鎖的に禁止になる
やも。 
川合区長に聞いたらやっぱり駐車場のこと言われた。大
変だ。 
禁止になってからじゃあ遅すぎる。すぐ何とかしないと。 
こんな感じです。 
 
あと愛知のクライマーさんに 「他人の荷物何の告知も
なしに持っていった と怒る人、かなりいますよ。」と言
われました。 
危機感から急遽しましたが、言われてみればそのとうり
です。借家に荷物ありますので取りに来てください。 
あと借家で会議をやると 「普通やっぱり行き難いです。
それとまた借家で内輪でやる印象あります」と言われま
した。 
明日、ご自分でこの件カキコしていただけるとの事です。 
 
No.152-------------------------------------------- 
私からもひとこと 投稿者：まるす 投稿日：2000/07/
18(Tue)22:01:42 
 
＞「他人の荷物…」 
の方、置いてく時地主さん等に断わっていったの？ 



 

 

そういうのが自分勝手て言うんじゃあないんですか？ 
 
No.153-------------------------------------------- 
まるすさん、でもね 投稿者：あおちゃんの飼い主 投
稿日：2000/07/18(Tue)22:32:53 
 
まるすさん でもね 私も残置したことあります。 
危機感がなければ 人間やっぱり 楽な方を選んでしま
うんです。 
 
No.154-------------------------------------------- 
戯言？ 投稿者：愛知のクライマー 投稿日：2000/07/
19(Wed)11:36:29 
 
昨日「飼い主」さんとお会いしました。 
『７月20日の”話合いの場”の内容、もしより多くのク
ライマーに聞いてもらった方が良いとお考えならもっと
開けた場所で出来ると良いですね』なーんて話もしたの
ですが、ホシナさんのお考えの”話合いの場”の主旨を
理解していないかも･･･ 
 
No.155-------------------------------------------- 
そういう人は 投稿者：登る看板屋 投稿日：2000/07/
19(Wed)12:47:59 
 
今回の会議は代表者会議という意味合いが強いので，ど
うしても一般のクライマーは参加しづらいというのが正
直なところだと思います． 
 
そこで!!(夜中の通販ならここで腹筋が６つに割れたお
姉さんが出てくる)BBBへ突撃かけてください!! 
 愛知クライマーさんの参加をお待ちしております．愛
知県の方の参加表明がなかなか来なくて，切ない思いを
しております．愛知のクライマーをダブルストックに大
量にひっかけておこし下さい． 
 出来ましたら，ハイテクとは縁のない三重の金糸猴や
大阪のハードグリッドにも連絡いただけるとありがたい
です． 
 
No.157-------------------------------------------- 
愛知の方は･･･ 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿日：
2000/07/20(Thu)02:29:12 
 
愛知のクライマーさん 鬼でお話を聞いた時にはあなた
の意見 最もだと思ったんですよ。そんな遠慮せず、し
っかりと意見してください。 
愛知の方はどうもおとなしい方が多いようですが ハン
ドルネームでいいですから、地元なんだから意見は言っ
て欲しいと思います。いろいろ決まったあとで、それは
自分達の視点で見るとおかしいなんてのは嫌ですからね。 
これは愛知の方に限りませんが･･･。 
 
No.158-------------------------------------------- 
参加表明 投稿者：甲府の軟派師 投稿日：2000/07/20
(Thu)11:28:06 

 
皆さんこんにちは。 
甲府の軟派師といいます。 
下記URLのところで山梨県のフリークライミング情報を
発信しています。 
BBSは@niftyのフリークライミング会議室でアクティブ
に活動しています。 
こちらのBBSは初投稿になります。 
 
鳳来湖へは年数回から数十回くらい行きます。(今年はま
だ１度も行ってませんが) (^^; 
山梨県の岩場を開拓している経緯もあり、人ごとではな
いので参加表明させていただきます。 
具体的にできることですが･･･。 
下記URLのトップページに鳳来湖問題のリンクを張らせ
ていただきました。それらを印刷したものを山梨県のク
ライミングジムに掲示する予定です。@niftyのフリーク
ライミング会議室に情報提供しました。 
鳳来湖の現場でできることは少ないですが、乳岩駐車場
はこれから遠くの第２駐車場に止めようと思います。平
日空いていれば第１かな。(^^; 
糞尿に関しても、紙の持ち帰りを実施します。 
 
余談ですが、地元の岩場に関してもクライミング禁止に
ならないような活動を実施しています。 
今度のRock&Snowには甲府幕岩が掲載されるので、県有地
管理課の方へ挨拶しに行く予定です。 
また、各岩場には、トイレの指定場所を作る予定です(先
日甲府幕岩に２カ所作ってきました)。 
糞尿処理に関して奥多摩クライマー小林Ｂさんのホーム
ページにコメンタリーとして掲載されていますので、皆
さんアクセスしてみてください。 
<A href="http://www.asahi-net.or.jp/~CA7S-KBYS/COM.
html" target="_blank">http://www.asahi-net.or.jp/~
CA7S-KBYS/COM.html 
 
それから、保科さんのホームページにあるやくたもにゃ
掲示板の過去ログですが、うまくリンクが張れてなくて
見られませんでした。＞多分半角のスペースがファイル
名に使われてるからだと思います。申し訳ないですが再
度チェック願います。 
 
PS. うちの女将さんは保科めぐみさんの大ファンでし
て･･･。 
鳳来湖で彼女の登りを見て「あななふうにきれいに登り
たい」といってました。 
 
(注)文中にある「奥多摩クライマー小林Ｂさんのホームページ」
は、その後閉鎖されており、現在は見ることができない。 
 
No.159-------------------------------------------- 
訂正 投稿者：甲府の軟派師 投稿日：2000/07/20(Thu)
11:32:32 
 
甲府の軟派師＠たびたびすいません 



 

 

 
小林ＢさんのHPですがタグがそのまま表示されちゃいま
したね。申し訳ないです。 
http://www.asahi-net.or.jp/~CA7S-KBYS/COM.html 
 
それと山梨クライミング情報のHPアドレスも抜けちゃい
ました。 
http://www1.u-netsurf.ne.jp/~arakawa/  
 
No.160-------------------------------------------- 
話し合い 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/20(Thu)2
302:28 
 
本日、クライマーの話し合いが行われました。参加され
た皆様、ご苦労様でした。 
これから、一つ一つの問題を解決していくことになりま
すが、クライマー、一人一人の協力がなくてはとても実
行できません。 
ご協力、お願いします。 
 
No.162-------------------------------------------- 
おつかれさまでした！！ 投稿者：鎌苅＠作手村 投稿
日：2000/07/20(Thu)23:21:44 
 
少しまえにも誰か書いてありましたね。 
山を愛する気持ちはみんないっしょ。必ず、乗り越えて
いけますよね！！ 
 
No.163-------------------------------------------- 
JFA会員 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿日：2000/
07/21(Fri)09:49:42 
 
昨日はみなさんありがとうございました。 
井上さん 杉野さんからJFAの全面協力のお話 心強い
限りです。 
鳳来だけを考えると鳳来だけで基金を作った方がお金は
集まるのでしょうが、そこは暴言の多い私ですが とり
あえず一社会人 早速郵便局に行き会員になってきまし
た。これで大手を振ってJFAにお願いできます。 
日本中の岩場がよくなることを切に願います。 
ただ、次の年 継続するかはJFAの活動次第だという事は
書かせていただきます。ロクスノ等 雑誌を購入するか
否かも同様です。(こーゆー事書くから 敵が多くなっち
ゃうんだよな。) 
 
No.164-------------------------------------------- 
7月20日？？？ 投稿者：Ｙ 投稿日：2000/07/22(Sat)
13:56:41 
 
静岡のクライマーです。 
20日 どのような話になったんですか？ 
私たちは今後どうしたらいいのですか？ 
 
No.165-------------------------------------------- 
鳳来会議 投稿者：あおちゃんの飼い主 投稿日：2000

/07/22(Sat)16:07:34 
 
Ｙさん いまホシナさんの方で資料をまとめております。 
しばらく、お待ちください。 
 
ただ、栃の木沢方面の自粛、駐車場の注意(基本的に週末
は、クライマーはダムに行く途中の広いスペースにおい
て欲しいと思います)、岩場に残置はしない、糞尿の注意
――以上は守って欲しいということになりました。 
よろしくお願いします。 
 
No.166-------------------------------------------- 
暑かったですね 投稿者：ホシナ 投稿日：2000/07/23
(Sun)19:37:35 
 
うん十年の歴史ある岩場、三ツ峠に行ってきました。 
あまりの暑さで倒れるかと思いました。 
昨夜の机上講習では「岩場のモラル＆マナー」をやりま
した。 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
さて先日の鳳来でのクライマー会議ですが、会議は約７
時間やりましたが途中だれることも無く、みなさんの活
発かつ建設的な意見がたくさんでて、とても有意義な話
し合いになったと私は感じています。進行役のわかばや
しさん本当にご苦労様でした。 
そして、この会議で最も重要な課題のひとつに「クライ
マーの連絡網」を整備することがありました。各地区の
代表の方に集まっていただいたのはそんな理由もあった
からです。といってもすぐに機能するかどうかわかりま
せんので、とりあえず今回話し合った内容などが、連絡
網を通して伝わるか試してみるのも良いかもしれません
ね。 
Ｙさんは静岡ということですが、静岡は西部、中部、東
部、やくたあもにゃの連絡網があります。その他、関東(神
奈川・東京)、山梨、長野、愛知、関西というように鳳来
にくるクライマーに連絡が伝わるようにシステムを作る
ことになりました。 
連絡の中心になるのはやはりクライミング・ジムになる
でしょうね。 
たしかにこのHPだけでは鳳来クライマーの一部にしか情
報が伝わっていませんから、、、 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
あおちゃんの飼い主さん＞ 
＞いまホシナさんの方で資料をまとめております。 
＞しばらく、お待ちください。 
え？え？ オレまとめてないよ 全部まとめるの大変だ
よ。(T_T) 
とりあえずみんなにに伝える連絡事項をまとめない
と･･･誰かやってる？ 
 
甲府の軟派師さん＞ 
ありがとうございます。 
よかったら30日のBBB来てください。 
 
No.166-------------------------------------------- 



 

 

微力ながら 投稿者：池田 投稿日：2000/07/24(Mon)0
1:03:09 
 
初めて参加させていただきます。池田と申します。 
JFAのサイトの運営をしています。ＡクラブことJMCCの会
員です、また以前所属していたクラブで斎藤修さんの後
輩でもあります。 
申し訳程度に登っているセミリタイヤ状態のクライマー
では有りますが、微力ながら協力させていただきます。
よろしくお願いいたします。 
手始めに、JFAサイトよりリンクをさせていたければと思
っています。その際リンク先はどうしたらよいでしょう
か。もちろんトップページにはリンクのページよりさせ
て頂ければと思っていますが、よりダイレクトに掲示板
に対し、当方のトップページよりリンクさせていただく
ことを考えております。いかがな物でしょうか。 
また、先日の会議の議事録も含め、諸連絡事項も掲載し
ていくつもりでおります。 
 
さて、今更蒸し返すのもとも思ったのですが、先般のプ
ログレス氏の発言に、看過しがたい部分があったので、
引用の上一言付け加えさせていただきます。 
 
＞だいたい何であんなにヤマケイのフリークライミング
関係と協会の上がＡクラブ員に偏ってるわけ？ 
 
と言うことですが、私が直接関与していないヤマケイは
ともかくJFAとJMCCの関係については事実誤認と言わせ
ていただきます。 
現在議決権を持つ理事は下記の通りですが、ＪＭＣＣの
会員は北山真ただ一人です。議決権のないスタッフを入
れても私が加わるのみで、普通これを偏っているとは言
えないと思いますが。 
ちなみに最大勢力は２名の理事を輩出しているチームた
わしですね。もちろんこれを持ってチームたわしに偏向
していると言う気はありません。 
 
理事長、競技委員会委員長   北山 真 
副理事長、事務局       山本和幸 
事務局長           内藤直也 
事務局次長          林 照茂 
理事、広報委員会委員長    井上大助 
理事             杉野 保 
理事 ライセンス委員会委員長 有枝樹雄 
理事             平山ユージ 
監査 安全委員会委員長    小日向徹 
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